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Norte de Minas precisa 
vacinar 35,5 mil pessoas

Cartórios de Notas de MG 
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Durante dois anos, após o início da pande-
mia da Covid-19, o cenário da saúde mental se 
mostrou preocupante em decorrência do au-
mento de casos de suicídio no Brasil – como 
aponta a recente pesquisa da Fiocruz. Para 
este sábado (10), Dia Mundial da Prevenção 
ao Suicídio, é necessário não apenas alertar e 
conscientizar a população sobre o tema, mas 
também evidenciar a importância de falar sobre 
os sentimentos para melhorar a qualidade de 
vida, assim como a saúde mental.

A Diretoria da Associação de Proteção e As-
sistência aos condenados de Montes Claros se 
reuniu com o juiz Leopoldo Mameluque da Cor-
regedoria do TJMG e pediu apoio para implantar 
a APAC feminina em Moc. O presidente Antonio 
Augusto Coelho, vice-presidente Alan Lopes e as 
diretoras Ângela Salgado e a advogada Kelly Oli-
veira, mostraram ao juiz que a APAC feminina le-
vará o nome da falecida promotora de justiça Ana 
Elisa Marcondes e que atualmente, 80 mulheres 
estão recolhidas na cela do presídio alvorada de 
Montes Claros.

Os shows de Leo Santana e Vitinho Imperador hoje à noite deverão agitar a Festa do Sol, de Pirapora, que será encerrada 
neste domingo, alcançando sucesso total. Hoje, as 17h30 será o show de Leo Santana no palco 1 da área de eventos. Na quinta-
feira, quem comandou o palco foi o grupo Molejo, que levou o público ao delírio. 

Cimams acerta 
implantação do Procon 
regional em Brasília de 
Minas
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Setembro amarelo: por 
que falar dos sentimentos 
melhora a saúde mental?

apac pede apoio do TJMG 
para criar unidade 
feminina

ReGiONaL 4

SaÚde 6

O Norte de Minas precisa vacinar mais 35.492 pessoas até 30 de setembro, nas 
campanhas nacionais de vacinação contra a polio-mielite e de multivacinação. 
Os trabalhos que encerrariam ontem, mas o Ministério da Saúde decidiu prorro-
gar as ações devido à bai-xa adesão dos grupos-alvo, constituídos por crianças e 
adolescen-tes menores de 15 anos. A região tem um público estimado em 63.933 
pessoas a serem vacinadas contra a poliomielite, compare-ceram às unidades de 
saúde 28.441 crianças. Isso representa co-bertura vacinal de 44,48%.
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Acontece neste sábado (10), a partir de 9h, no 
Centro Cultural Hermes de Paula, uma reunião 
para acertar detalhes com os inscritos para parti-
cipar da 36ª edição do Festival de Arte Contempo-
rânea Psiu Poético.

encontro neste sábado 
discute a próxima edição 
do Psiu Poético

Festa do Sol de Pirapora chega ao final 
com sucesso

DIVULGACAO 

O Norte de Minas deixou passar em 
branco mais uma participação na his-
toria do Brasil: no ano de 1736, Maria 
da Cruz, juntamente com o filho Pedro 
Cardoso e o cunhado Domingos do 
Prado, fizeram o primeiro ato em terri-
tório brasileiro. 

Norte de Minas desconsidera primeira 
tentativa de independência
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Fleumáticos, Melancólicos e desafios

Bandeira do Brasil

Fechar a fábrica de pobreza e abrir 
as portas do futuro

SaULO BaRBOSa
MédiCO PSiqUiaTRa FORMadO Na UNiveRSidade FedeRaL dO RiO de JaNeiRO

 COM ReSidêNCia MédiCa eM PSiqUiaTRia PeLO iPUB-RJ

aNdRé NaveS
deFeNSOR PÚBLiCO FedeRaL, eSPeCiaLiSTa eM diReiTOS HUMaNOS e SOCiaiS. 

eSCRiTOR, PROFeSSOR e PaLeSTRaNTe

SaMUeL HaNaN
eNGeNHeiRO COM eSPeCiaLizaÇãO NaS áReaS de MaCROeCONOMia, 

adMiNiSTRaÇãO de eMPReSaS e FiNaNÇaS, eMPReSáRiO, e FOi viCe-GOveRNadOR dO aMazONaS 
(1999-2002)

Além de possuir diferentes carac-
terísticas, as pessoas se diferenciam 
muito pelo modo de agir a situações 
distintas e tarefas diárias, sejam elas 
em nosso trabalho ou no convívio 
com nossos familiares.

Nossos hábitos e maneiras de re-
agir revelam muito além dos nossos 
traços de personalidade, mas expõe 
também nosso temperamento com-

portamental. Amadurecer é funda-
mental para que nossa individualida-
de temperamental não prejudique a 
convivência com as pessoas ao nosso 
redor.

Existem quatro tipos de tempe-
ramentos e, com o amadurecimento 
constante da Personalidade, é pos-
sível superar as barreiras e desafios 
impostos nas situações cotidianas. 

Entre os quatro temperamentos, hoje 
falaremos sobre os Fleumáticos e Me-
lancólicos.

Com características de serem cal-
mos, pacientes e muito observadores, 
os fleumáticos deveriam aceitar desa-
fios maiores do que consideram ser 
capazes de executar, diferentes das 
pessoas de temperamentos melan-
cólicos.

Com tendências pessimistas, os 
melancólicos tendem a remoer por 
mais tempo uma possível decepção 
de um desafio enfrentado. O fleu-
mático, apesar de ter uma carac-
terística mais tranquila, quando 
aceita grandes desafios que exigi-
rão muito dele, passa a se dedicar 
muito para o seu objetivo a fim de 
cumprir o desafio.

Mesmo que não tenha êxito, 
uma decepção não marcaria tanto 
em sua vida, pois a sensação ruim 
daria lugar a percepção de saber 
que possui um potencial acima do 
esperado, podendo começar a to-
mar gosto para implementar novas 
metas e desafios em sua rotina.

Já o melancólico ainda precisa 
amadurecer para aceitar que não pre-

cisa absorver tudo e que uma possível 
decepção é algo normal na vida de 
qualquer pessoa. A questão é justa-
mente esse olhar para fora para não 
se levar tão a sério assim, inclusive 
nas eventuais falhas cotidianas. Mas, 
por já possuir uma tendência a fazer 
isso, aceitar desafios maiores do que 
ele consegue fazer será um peso a 
mais para qualquer melancólico.

O Pavilhão Nacional simboli-
za o Brasil. É marca do povo, de 
todos aqui nascidos, estrangeiros, 
ou que, de qualquer maneira, con-

tribuam com o engrandecimento 
nacional, mantendo conosco la-
ços de afetividade e admiração. A 
bandeira do Brasil, como símbo-

lo máximo da pátria, é inclusiva, 
não admitindo usos sectários ou 
exclusivistas por qualquer parcela 
do povo brasileiro ou ideologia 
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Os candidatos a presidente 
da República que estejam verda-
deiramente preocupados em dar 
novo rumo ao Brasil precisam se 
comprometer primeiramente em 
fechar a grande fábrica de pobre-
za na qual a nação se transformou 
notadamente nas últimas três dé-
cadas.

Na esteira da promulgação da 
Constituição Federal de 1988, o 
Brasil vive uma crise moral, ali-
mentada pela permissividade le-
gal, cujo resultado mais dramático 
é o empobrecimento da popula-
ção. Temos cada vez mais pobres 
se tornando miseráveis e a fome já 
é um flagelo real para mais de 33 
milhões de brasileiros.

Para reverter essa situação é 
urgente reduzir drasticamente a 
tributação sobre o consumo de 
gêneros alimentícios, medicamen-
tos, produtos de higiene básica, 
energia elétrica e óleo diesel, 
corrigindo uma política tributária 
regressiva e injusta, que penaliza 
sobremaneira os cidadãos de mais 
baixa renda.

Igualmente é necessário redu-
zir encargos sociais e previdenci-
ários sobre a folha de pagamento 
dos empregados celetistas e tor-
nar obrigatória, por lei, a correção 
anual das tabelas de Imposto de 
Renda Pessoa Física.

É possível fazer? A resposta é 
“sim”. As portas dessa imensa fá-
brica de pobreza começarão a ser 
fechadas se o País fizer o combate 
à corrupção de maneira efetiva, 
intolerante e permanente. Isso 
exigirá a alteração na Constituição 
para voltar a permitir a prisão em 
segunda instância após decisão co-
legiada, mesmo sem condenação 
transitada em julgado. Sem isso, a 
Justiça continuará desacreditada e 
a sensação de impunidade seguirá 
estimulando essa prática crimino-
sa que suga os recursos públicos.

Outra medida imprescindível 
é mudança legislativa para tornar 
inelegível por longo período - 20 

ou 30 anos - o condenado em se-
gunda instância por crimes contra 
a administração pública, corrup-
ção ativa ou passiva, peculato e 
participação em organização cri-
minosa. De igual forma, é preciso 
que qualquer réu, assim definido 
por Colegiado de segunda instân-
cia, seja proibido de se candida-
tar a cargos eletivos, tornando-se 
automaticamente ficha suja. Isso 
impediria que réus sejam eleitos 
para se beneficiar do foro privi-
legiado e o endurecimento da lei 
serviria como desestímulo às prá-
ticas criminosas na administração 
pública.

Há ainda outras medidas que 
contribuiriam decisivamente para 
mudar o quadro atual, insusten-
tável para uma nação que reclama 
ser mais justa e menos desigual 
socialmente. Em especial, aquilo 
que exigiria maior responsabilida-
de dos agentes públicos no trato 
com o erário, a começar pelo fim 
da reeleição para cargos do Poder 
Executivo, de forma a acabar com 
os governos de cooptação, cujos 

interesses são voltados exclusiva-
mente à renovação do mandato.

Seria muito benéfico ao país, 
ainda, a tipificação como crime de 
improbidade administrativa a ação 
do governante que gerar déficit 
primário, definindo-se como pena 
o afastamento imediato do cargo.

Também necessário é proibir 
renúncia fiscal (gasto tributário) 
que não tenha por objetivo a re-
dução das desigualdades regionais 
e sociais, mesmo assim limitada 
a 1,5% do PIB do ano anterior e 
sempre concedida de forma re-
gressiva ao longo do tempo, por 
prazos definidos e auditáveis anu-
almente. Tudo de forma absoluta-
mente pública e transparente e, 
ainda, com vedação a concessões 
setoriais e por empresas, a fim de 
resguardar o espírito da renúncia 
fiscal, garantido constitucional-
mente.

A responsabilidade adminis-
trativa exige, ainda, que passem a 
ser proibidos gastos públicos com 
funcionalismo em níveis acima 
de 9% do Produto Interno Bruto 

(PIB), instituindo-se o prazo de 
quatro anos para enquadramento 
e cumprimento do teto de gastos.

Outra medida inadiável é elimi-
nar - ou pelo menos reduzir drasti-
camente - o instituto do foro privi-
legiado que hoje alcança cerca de 
55.000 pessoas no Brasil, dimen-
são responsável por transformar o 
que seria exceção em instrumento 
de impunidade.

Por certo, não faltariam recur-
sos financeiros e não-financeiros 
para o cumprimento dessa nova 
ordem pública. Hoje, de 42 a 44% 
das receitas públicas provêm da 
tributação sobre consumo e repre-
sentam, no total, 11,86% do PIB. 
Como as renúncias fiscais/gastos 
tributários chegam a 5% do PIB 
(União 4,2%), bastaria reduzir em 
25% as renúncias para se viabili-
zar a redução da tributação sobre 
consumo dos gêneros alimentícios, 
medicamentos e sobre energia e 
óleo diesel em 15%, no mínimo, 
resultando em barateamento de 
produtos, principalmente aqueles 
de primeira necessidade, tornando

-os mais acessíveis à população de 
baixa renda.

É possível imaginar que bilhões 
de reais seriam economizados com 
a redução da corrupção e que mi-
lhões de empregos seriam gerados 
se fosse eliminado o déficit primá-
rio, com a população dispondo de 
mais renda discricionária para con-
sumir, com produtos barateados 
pela redução dos tributos, em um 
círculo virtuoso para toda a econo-
mia nacional.

Há, sem dúvida, caminhos vi-
áveis para as grandes mudanças 
necessárias para fazer do Brasil um 
país muito melhor do que é hoje. 
Não atravessamos uma crise de 
competência. Muitos dos homens 
públicos são brilhantes e capazes. 
A crise brasileira – escancarada 
com os novos números da fome, 
ainda mais reveladores das brutais 
desigualdades sociais – é essen-
cialmente ética e moral. Os valores 
da honestidade e da moralidade 
se perderam e hoje até os gover-
nantes e ex-governantes corruptos 
são aplaudidos enquanto desfilam 

simpatia entre a população. Alguns 
têm até fã-clube para defendê-los e 
idolatrá-los.

O melhor para o Brasil seria 
eleger um novo estadista, alguém 
que honre esse adjetivo, que pense 
além de seu mandato, que imple-
mente programas de Estado e não 
de governo. Alguém, enfim, que se 
inspire em Juscelino Kubitscheck, o 
presidente do plano de 30 metas, 
das quais mais de 80% foram cum-
pridas.

No Brasil de hoje, mais de cinco 
décadas após JK, tenta-se apropriar 
de seu slogan “50 anos em 5”, de 
forma adaptada, e nenhum dos can-
didatos apresenta metas definidas 
por área e quantificadas de forma a 
permitir a cobrança pela sociedade.

O país precisa de um governante 
que ressuscite os ideais de JK, ela-
bore um plano vintenário de desen-
volvimento, persiga o cumprimento 
de metas e governe com inovação, 
competência e seriedade. Um es-
tadista que tire o País do mapa da 
pobreza e o recoloque no caminho 
do desenvolvimento. 

política.
O Verde de nossa flâmula re-

presenta a pujança ambiental do 
Brasil, em que nossos biomas e 
biodiversidade podem se traduzir 
em diversos tesouros bioeconô-
micos necessários à adequada re-
produção da vida humana no Pla-
neta. Da mesma maneira, as águas 
doces, a imensa costa marítima, os 
potenciais eólicos e solares alçam 
o Brasil ao patamar de potência 
energética.

Somado a tamanho potencial, 
o agronegócio, coordenado com a 
sustentabilidade ambiental, com a 
defesa dos povos e saberes origi-
nários e com a agricultura familiar, 
colocam nossa pátria em posição 
vantajosa no quadro geopolítico 
mundial, já que somos líderes em 
potência no que tange à capaci-
dade energética, às possibilidades 
agropecuárias e bioeconômicas.

O Amarelo simboliza nossas ri-
quezas. Não só as minerais e ma-
teriais, que são gigantescas mas, 
acima de tudo, as humanas: o 
povo brasileiro possui em sua di-
versidade e pluralidade o estopim 

necessário a novas e originais 
ideias, práticas e inovações. Cada 
indivíduo, com suas experiências e 
atitudes, pode contribuir, na medi-
da em que convive com individua-
lidades diversas, na construção de 
estruturas sociais mais prósperas, 
inovadoras e justas.

O Azul, por sua vez, é a repre-
sentação dos Direitos Humanos. 
É sempre válido lembrar que, ao 
contrário da estereotipação ide-
ológica e dos usos políticos, os 
Direitos Humanos representam 
deveres na elaboração de estrutu-
ras sociais que permitam a cada 
personalidade o desfrute de uma 
posição equânime em relação às 
oportunidades para, a partir daí, 
buscar, por seu trabalho e aptidão 
próprios, o desenvolvimento de 
suas capacidades que possam con-
tribuir com a justa prosperidade 
social.

O Branco, em seguida, represen-
ta a paz externa, inerente ao povo 
brasileiro, mas também a paz inter-
na, ainda em constante construção, 
podendo ser atingida por políticas 
públicas socialmente inclusivas. 

Resumindo: o branco é o compro-
misso nacional com uma sociedade 
cada vez mais livre de barreiras.

Não custa lembrar que as deno-
minadas “políticas públicas” não 
precisam, necessariamente, ser ins-
tituídas, desenhadas e geridas pelo 
Poder Público, podendo, e deven-
do, contar com o protagonismo da 
iniciativa privada.

Por fim, há o dístico “Ordem e 
Progresso” denotando o dever cívi-
co. O trabalho disciplinado e per-
severante, esforçado e que supera 
obstáculos, portanto, em favor da 
satisfação de carências sociais majo-
radas pelas estruturas ainda exclusi-
vistas do Brasil. Em outras palavras, 
mediante esforço individual e co-
letivo, estruturas sociais inclusivas 
devem ser construídas.

Agora que celebramos os 200 
anos de Independência Nacional 
devemos mirar o futuro. Devemos 
almejar a elaboração de estruturas 
democráticas e de cuidado social 
que permitam o desenvolvimento 
das capacidades intrínsecas a cada 
individualidade, impulsionando a 
prosperidade de toda a Nação.
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Ampliação nos canais de denúncia pode 
coibir maus-tratos aos animais

Elizabeth II visitou o Congresso Nacional 
brasileiro em 1968

Pacheco diz que não se pode confundir 
evento cívico com manifestação política

Deu entrada durante a sessão 
ordinária de quinta-feira (8), na 
Câmara Municipal de Montes Cla-
ros, ofício solicitando que denún-
cias contra maus-tratos aos animais 
possam ser feitas através dos meios 
de comunicação já existentes na 
Prefeitura e da Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente. A pasta é de 
autoria da vereadora Ceci Protetora 
(PP).

Denúncias contra maus-tratos 
aos animais são feitas na Polícia Mi-
litar de Meio Ambiente. O objetivo 
do ofício é que a população possa 
denunciar esse tipo de violência 
em outros meios de comunicação, 
como nos setores de “Denúncia e 
Sugestão” da Prefeitura de Montes 

Claros. De acordo com a autora do 
ofício, vereadora Ceci Protetora, a 
medida visa fortalecer as políticas 
públicas no combate de maus-tra-
tos aos animais (grande e pequeno 
porte).

“Realmente é muito triste saber 
que a violência contra os animais 
ocorre por todo país e em Montes 
Claros não é diferente. Por isso, 
precisamos conscientizar às pesso-
as a denunciar esse tipo de crime. 
Com mais canais de denúncia, po-
deremos encaminhar as ocorrên-
cias aos órgãos competentes para 
as providências cabíveis”, pontuou 
a parlamentar.

REqUERIMENTOS - Também foi 

aprovado, durante a sessão ordiná-
ria, requerimento do vereador Rai-
mundo do INSS (PDT), solicitando 
a instalação de semáforo nos cruza-
mentos da avenida Itamar Caldeira 
Brant com a rua Andradita – entre 
os bairros de Lourdes e Cintra.

O vereador Edmilson Bispo 
(PSD) deu entrada em requeri-
mento solicitando a pavimentação 
asfáltica da rua Francisco Miranda 
no bairro Independência.

“A rua está em péssimo estado, 
causando transtorno à pedestre e 
transeuntes. Fora do período chu-
voso o problema é o excesso de po-
eira. Já na chuva a população sofre 
com o lamaçal no local”, ressaltou 
Bispo. (Ascom CMMC)

A rainha Elizabeth II, que faleceu 
na quinta-feira (8), fez apenas uma 
visita oficial ao Brasil durante seu 
reinado e incluiu no seu roteiro uma 
visita ao Congresso Nacional. No dia 
5 de novembro de 1968, a rainha e 
seu marido, o príncipe Philip, fo-

ram recepcionados por deputados 
e senadores em uma sessão solene. 
Elizabeth II discursou em inglês, 
apontou os desafios do Legislativo 
brasileiro para servir a um país de 
desigualdades continentais e dese-
jou aos parlamentares sucesso nos 

seus esforços.
A sessão foi presidida pelo vi-

ce-presidente da República, Pedro 
Aleixo, no Plenário da Câmara dos 
Deputados, que recebeu naquele dia 
mais de 500 pessoas, segundo de-
poimento de Sarah Abrahão, então 

Em entrevista após as celebra-
ções do bicentenário da indepen-
dência, na quinta-feira (8), o presi-
dente do Senado, Rodrigo Pacheco, 
justificou sua ausência do desfile de 
7 de setembro em Brasília, alegan-
do que como não havia clareza da 
separação das celebrações cívicas 
das manifestações político-eleito-
rais, na dúvida, preferiu não parti-
cipar.

“Em relação a 7 de setembro, 
houve dois momentos: o desfile 
cívico e depois os desdobramentos 
com cunho político-eleitoral. Como 
não havia clareza do que era um 
momento ou outro, preferi não par-
ticipar pois não pretendia externar 
manifestação política. Além disso, 
considerei também que os três Po-
deres comemorariam neste dia 8 o 

bicentenário”, disse aos jornalistas. 
Rodrigo Pacheco reconheceu 

que o 7 de setembro levou multi-
dões às ruas das principais cidades 
do país e elogiou a postura da po-
pulação, que, segundo ele, agiu de 
forma pacífica e ordeira em torno 
de um projeto político, o que deve 
ser respeitado. 

“Considero que temos que va-
lorizar o mais importante: o 7 de 
setembro esse ano é especial. Deve 
haver o compromisso de todos de 
reconhecer a importância da data. 
Como estamos num processo elei-
toral, as manifestações acabam mis-
turando o dever cívico e o aspecto 
político. E essa divisão tem que ficar 
clara, até porque a data não perten-
ce a um grupo ou a um partido. 
Essa clareza é importante que todos 

tenham”, avaliou. 

AUSêNCIA DE BOLSONARO 
- Indagado sobre a ausência do 
presidente Jair Bolsonaro à sessão 
solene desta quinta-feira, Rodrigo 
Pacheco lamentou, mas destacou 
que os convidados têm a liber-
dade de decidir se participariam 
ou não. O senador informou que 
ficou sabendo da ausência do 
chefe do Executivo pouco antes 
do início da sessão e preferiu não 
comentar:

“Nosso desejo era que ele pu-
desse estar presente e seria bem-
vindo. A opção de não vir tem que 
ser indagada a ele [...] Até o inicio 
da sessão, acreditava na presença 
mas não sei a motivação, por isso 
não vou fazer juízo de valor em 
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No dia 5 de novembro de 1968, a rainha e seu marido, o príncipe 
Philip, foram recepcionados por deputados e senadores.

Rodrigo Pacheco lamentou a ausência do presidente Jair Bolsonaro 
na sessão solene do Congresso Nacional

secretária-geral da Mesa do Senado, 
ao livro Por Trás da Mesa.

Elizabeth II disse estar “profun-
damente comovida” com a recepção 
promovida pelos brasileiros. Ela fa-
lou do que entendia ser a função dos 
congressistas, lembrando que o Par-
lamento britânico tinha, na ocasião, 
700 anos, mas que havia se transfor-
mado muito durante esse período, 
“de acordo com as necessidades e 
circunstâncias”.

“Constitui essência do sistema 
parlamentar que ele seja dinâmico. 
O Parlamento é o meio através do 
qual os cidadãos comuns podem in-
fluenciar o modo como eles e o país 
são governados. Todo Parlamento 
deve passar por um processo de 
contínuo reajustamento e renasci-
mento”, afirmou ela. A tradução é 
do Diário do Congresso Nacional. A 
íntegra do discurso, em inglês, está 
disponível no portal da Câmara dos 
Deputados.

No caso do Brasil, a monarca ob-
servou que o Poder Legislativo preci-
sava atender a “condições excepcio-
nais e especiais” que eram resultado 
das características do Brasil.

O vosso Congresso tem de legis-
lar para mais de vinte estados, cada 
um deles com personalidade pró-
pria e vários deles muito maiores do 
que a Grã-Bretanha e outros países 
da Europa. Não apenas é vasto o 
Brasil, mas, dentro de suas frontei-
ras, são muito grandes as diferen-
ças regionais: geográficas, étnicas e 
econômicas. O vosso Legislativo en-
frenta problemas de complexidade e 
grandeza que poucas nações foram 
chamadas a resolver. E de vós depen-
de a pesada tarefa de criar unidade 
na diversidade.

Para Elizabeth II, o Brasil podia 
dar ao mundo uma “notável contri-
buição” para a harmonia entre as na-
ções. Ela comentou que a história do 
país é um exemplo de que “povos de 
numerosas raças podem trabalhar 
juntos na persecução de  objetivos 
comuns”.

No comando da sessão, o vice
-presidente Pedro Aleixo destacou 
que o Congresso recebia a rainha 
com “sentimentos de júbilo”. Dois 
parlamentares discursaram em 
nome das respectivas Casas. O se-
nador Manoel Villaça (Arena-RN) e 

a deputada Lígia Doutel de Andrade 
(MDB-SC) destacaram as contribui-
ções institucionais e inspirações po-
líticas que a Grã-Bretanha legou ao 
mundo. Os presidentes do Senado, 
Gilberto Marinho, e da Câmara, José 
Bonifácio, também estavam presen-
tes.

Elizabeth II e Philip ficaram no 
Brasil entre 1º e 11 de novembro de 
1968. Eles estiveram em Recife (PE) 
e Salvador (BA) antes de ir a Brasília 
(DF). Além do Congresso Nacional, 
a visita à capital (que durou apenas 
um dia) incluiu um encontro com o 
presidente Costa e Silva no Palácio 
do Planalto. Depois, o casal real foi a 
São Paulo (SP), Campinas (SP) e Rio 
de Janeiro (RJ).

A recepção à rainha acabou sen-
do um dos últimos atos realizados 
pelo parlamento brasileiro em mui-
to tempo. No dia 13 de dezembro, 
pouco mais de um mês depois de 
seu trabalho ser exaltado pela mo-
narca britânica, o Congresso Nacio-
nal foi fechado pelo Ato Institucional 
nº 5 (AI-5). Ele só seria plenamente 
reaberto mais de um ano depois. 
(Agência Senado)

relação a isso [...] Não posso afir-
mar ter sido desfeita ou qualquer 
coisa que o valha; declinaram do 
convite, mas não sei o motivo”, 
esclareceu.

ELOGIOS - Em relação aos 
eventos comemorativos de hoje, 
o presidente do Congresso classi-
ficou a sessão solene de “irretocá-
vel e muito bonita” e fez elogios ao 
pronunciamento do chefe do Exe-
cutivo de Portugal, Marcelo Rebelo. 

“Essa sessão foi histórica, e o 

pronunciamento do presidente 
Rebelo foi um das coisas mais be-
las que vi. Ele recebeu o respeito 
pelo que representa, como líder de 
nossa pátria-mãe. Foi irretocável, 
muito bonita e celebrou com dig-
nidade o bicentenário da indepen-
dência”, afirmou. 

ENFERMAGEM - O senador vol-
tou a afirmar que a busca de uma 
solução que viabilize o pagamento 
do piso salarial dos profissionais 
de enfermagem continua sendo 

uma das prioridades do Congres-
so Nacional. Ele informou que vai 
já nesta quinta-feira tentar um en-
tendimento com o Ministério da 
Economia e com outros setores do 
Executivo. 

“Votamos a lei e queremos que 
seja aplicada. Agora temos que dar 
alternativa e vou me desdobrar 
nesse trabalho. queremos resolver 
o mais rápido possível, até porque 
é obrigação nossa, do Congresso, 
dar uma solução a isso”, destacou. 
(Agência Senado)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,15

Cotação eUrO - real

R$ 5,23

Gasolina

R$ 4,69

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 3,19 

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º

Festa do Sol de Pirapora chega ao 
final com sucesso

Cimams acerta implantação do Procon 
regional em Brasília de Minas

Codanorte implanta coleta seletiva 
interna

Ammesf informa pagamento do repasse 
extra do FPM 

Os shows de Leo Santana e 
Vitinho Imperador hoje à noite 
deverão agitar a Festa do Sol, de 
Pirapora, que será encerrada neste 
domingo, alcançando sucesso total. 
Hoje, as 17h30 será o show de Leo 
Santana no palco 1 da área de even-
tos. As 19h30 no palco 2 será a vez 
da  Banda Setor Zero. As 21h30 e no 
palco 1 com o cantor Vitinho impe-
rador. Por fim, Du Swing e Banda. 
No domingo, a noite terá o show de 
Robinho e Banda, depois Raí Saia 
Rodada e Banda Metanóia.

A segunda noite de shows da 
Festa do Sol de Pirapora (8), foi re-
cheada de alegria, nostalgia e irre-
verência. A festividade, promovida 
pela Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria de Esporte, Cultura 
e Juventude (SEJUC) e Empresa 
Municipal de Turismo (Emutur), 
atraiu novamente milhares de pes-

soas para a Área de Eventos, na Orla 
Fluvial, e se consolida como a festa 
do povo.

O samba, o pagode e o axé con-
tagiaram o público, durante toda 
a noite. Filha de Pirapora, a Banda 
Pirasamba, no palco 2, abriu a noite 
com os maiores sucessos sambistas 
e demonstrou o potencial artístico 
e cultural da cidade, antes do espe-
rado show inédito do Grupo Mole-
jo, que já no camarim avisava que 
a noite seria de diversão para todas 
as idades.

Ao entrar no palco 1, liderado 
pelo vocalista Anderson Leonardo, 
a icônica banda brasileira levou o 
público ao êxtase, cantando seus 
maiores sucessos, coreografados 
pelo carismático Claumirzinho, mú-
sico e dançarino do grupo, que se 
empolgou com a interação de crian-
ças, jovens e adultos.
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Com um pagode altamente ec-
lético, que misturou sucessos do 
MPB, Axé, Sertanejo, Funk, Forró 
e os hits do momento, o Grupo 
Molejo surpreendeu a todos ao 
convidar o prefeito Alex César para 

participar do show, o qual, com o 
incentivo e benção de Andrezinho, 
assumiu o surdo e também entrou 
na brincadeira de improviso dos 
pagodeiros. A alegria e descontra-
ção continuou com o último show 

da noite, conduzido pela Banda 
Vira e Mexe, que com muito axé e 
swingueira não deixou a animação 
do público dispersar.

Ontem, a Festa do Sol teve o seu 
3º dia de programação, com ativida-

des culturais, esportivas e artísticas. 
A Banda Kizumba, o DJ Rhom Live e 
a Banda Eutanásia, juntamente com 
show inédito de Tierry e destaque 
da noite, vão embalar o clima de 
“sextou” do público. (Ascom PMP)

Avança a implantação das uni-
dades do Procon Regional nas 19 
unidades descentralizadas e 71 
postos locais de atendimento, no 
Norte de Minas. Na quinta-feira 
(8), em Brasília de Minas, a equipe 
técnica do Consórcio Intermuni-
cipal Multifinalitário da Área Mi-
neira da Sudene (Cimams) esteve 
reunida com procuradores jurídi-
cos de Ubaí, Japonvar e da cidade 
anfitriã, para definição da data de 
implantação das unidades regional 
e municipal. A expectativa é de 
que no prazo de 30 dias, a unida-
de regional de Brasília de Minas, e 
as unidades municipais de Ubaí e 
Japonvar sejam implantadas.

Segundo informou a coorde-
nadora do Procon Regional, do 
Cimams para instalação das unida-
des descentralizadas no Norte de 

Minas, a advogada Érika Morais. 
“Muito proveitosa esta reunião 
com os procuradores dos muni-
cípios de Brasília de Minas, Ubaí 
e Japovar, porque mostraram in-
teresse na implantação naquele 
polo. A implantação do Procon 
Regional, em Brasília de Minas 
vai ser fundamental para ajudar a 
população na garantia dos seus di-
reitos, além de provocar o pronto 
atendimento a todos os consumi-
dores que compões esta regional”, 
ressaltou Érika Morais.

Ainda de acordo com coorde-
nadora do Procon Regional, até 
o final deste ano, a expectativa é 
de que 40 municípios do Norte 
de Minas passarão a contar com o 
serviço.

Ao final da implementação, o 
Procon Regional do Norte de Mi-

nas atuará em 90 municípios, com 
19 unidades descentralizadas e 71 
postos locais de atendimento. Os 
veículos, móveis e equipamentos 
para as unidades já se encontram 
à disposição dos municípios que já 
fizeram a adesão ao projeto. Sen-
do que os recursos para aquisição 
desses produtos já estão garan-
tidos através do Fundo Estadual 
de Proteção e Defesa do Consu-
midor do Ministério Público do 
Estado de Minas Gerais – MPMG 
(FEPDC).

Nos últimos dois meses, já fo-
ram implantadas as unidades des-
centralizadas do Procon Regional 
em Grão Mogol, Salinas, Pirapora e 
Coração de Jesus. Outras duas uni-
dades - Jaíba e Monte Azul - serão 
inauguradas no próximo dia 22. 
(ARTUR JUNIOR - Colaborador)

O Programa de Coleta Seletiva 
“Outro Norte” foi lançado. no pré-
dio do Codanorte, em parceria com 
as empresas Contas, A.T. Lacerda 
Imóveis e Megaponto, que funcio-
nam no mesmo espaço. Ao todo, os 
100 funcionários das quatro empre-
sas vão participar da campanha e ga-
nharam, cada um, uma Ecobag para 
colocar os materiais. Como já dizia o 
ditado popular: “Bom exemplo vem 
de casa”, a iniciativa propõe estimu-
lar a mudança de postura dos pró-
prios colaboradores. Para que estes 
também propaguem a ideia ambien-
tal e façam a coleta seletiva interna.

“Isso aqui é um ato simbólico. 
Estamos dando um pontapé inicial. 
Você está plantando a sementinha. 
Nós começamos hoje o nosso pro-
jeto no prédio. Um projeto que já 
permeia mais de 32 municípios con-
sorciados. E agora é a vez da gente 
fazer a nossa parte e nosso dever de 
casa. Essa campanha é uma parceria 
a A.T. Lacerda, Megaponto e Contas 
Contabilidade. Eu queria agradecer 
aos parceiros, aos amigos e também 
a cada colaborador por fazer parte 
dessa iniciativa”, discursou o secre-
tário executivo do Codanorte, Enil-
son Francisco. (Ascom Codanorte)

A Associação dos Municípios da 
Bacia do Médio São Francisco (Am-
mesf ) informa aos prefeitos que 
desde quinta-feira (8), as prefeituras 
começaram a receber o repasse extra 
de 1% do Fundo de Participação dos 
Municípios, referente a setembro. A 
estimativa é de que seja partilhado 
entre os municípios o valor de R$ 1, 1 
bilhão e não incide nesse montante a 
retenção do Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Básica 
e de Valorização dos Profissionais da 
Educação (Fundeb). 

Conforme apurado pela Ammesf, 
neste primeiro ano de vigência da lei 
e em 2023, o fundo terá um incre-
mento de 0,25%. O percentual au-

menta para 0,5% em 2024 e passa a 
ser de 1% a partir de 2025. O montan-
te transferido foi calculado com base 
em relatórios de arrecadação federal 
da Receita Federal do Brasil (RFB). 
Os documentos indicam a arrecada-
ção total do Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI) e Imposto de 
Renda (IR) deste ano.

De acordo com a PEC 112/2021, 
será levada em consideração a arre-
cadação do IR e do IPI de janeiro a 
agosto de 2022. Apesar de não inci-
dir no Fundeb, este repasse de 1% 
de setembro é uma transferência 
constitucional, devendo incorporar 
a Receita Corrente Líquida (RCL) 
do Município e, consequentemen-

te, aplicado em Manutenção e De-
senvolvimento de Ensino (MDE).

“Esse repasse extra represen-
ta muito para os municípios, não 
só pela questão financeira que vai 
agregar para o orçamento deste 
ano, como também dá uma noção 
de previsão para os próximos anos, 
conforme a arrecadação. Este re-
curso do FPM é a principal fonte 
de muitos municípios, que definem 
o seu planejamento orçamentário, 
conforme esses valores. Estamos 
atentos para acompanhar a evolu-
ção deste repasse extra, em favor da 
municipalidade”, ressaltou o presi-
dente da Ammesf, Pedro Braga, pre-
feito de Buritizeiro. (Ascom PMB)
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Norte de Minas desconsidera 
primeira tentativa de Independência

Documento comprova naturalidade e familiares 
de Maria da Cruz

Projeto faça bonito conclui cronograma 
de apresentações em Pirapora
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GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas deixou pas-
sar em branco mais uma parti-
cipação na historia do Brasil: no 
ano de 1736, Maria da Cruz, jun-
tamente com o filho Pedro Car-
doso e o cunhado Domingos do 
Prado, fizeram o primeiro ato em 
território brasileiro. Foi o “Motins 
do sertão” uma revolta contra a 
cobrança do “imposto da capita-
ção”, que substituiu o “quinto do 
ouro”, iniciado e terminado as 
margens do rio São Francisco, nas 
atuais cidades de Pedras de Maria 
da Cruz e São Romão.

O mais curioso é como a re-
gião se omite em relação a seus 
registros históricos. A primeira lo-
calidade ocupada com moradores 
foi a atual cidade de Matias Car-
doso, onde se construiu a Igreja 
de Nossa Senhora da Conceição, 
mas quem leva a fama é Mariana, 
no centro sul do estado. A primei-
ra capela de Minas Gerais é a de 
Nossa senhora do rosário, em bre-
jo do amparo, em Januária, mas 
o fato é desconhecido de muitos 
januarenses.

No dia 6 de fevereiro de 1930 
ocorreu em Montes Claros o aten-
tado contra o então vice-presiden-
te Fernando Melo Viana. Na época 
um jornal de circulação nacional 
estampou em manchete que o ato 

deu início ao Golpe de 1930, que 
deu posse a Getúlio Vargas para 
um mandato de 15 anos como 
presidente. Na década de 1980, 
o então governador Tancredo Ma-
cedo aproveitou uma reunião do 
conselho deliberativo da Sudene 
em Montes Claros e trouxe para 
seu lado o vice-presidente Aure-
liano Chaves e os governadores 
do Nordeste e com isso, derro-
tou a ditadura militar e foi eleito 
presidente da Republica e acabou 
com ditadura, os historiadores do 
Norte de Minas desconhecem es-
sas datas.

No caso de Maria da Cruz cou-
be ao jornalista Wilson Lucena 
relembrar os fatos. Ele cita que 
“Na história de Minas Gerais há 
mulheres que se imortalizaram, 
fosse pela beleza ou por seus ta-
lentos, fosse também por martírio 
sacrossanto. Mas, digam-nos ago-
ra se alguma foi, mais do que esta, 
digna de memória de nossos fas-
tos.” Este foi um tributo prestado 
pelo historiador mineiro Diogo de 
Vasconcelos, ao encerrar o capítu-
lo terceiro da segunda parte da 
“História Média de Minas Gerais”, 
de 1917, de sua autoria, a Maria 
da Cruz, acusada de ter liderado. 
O historiador Wilson Lucena cita 
que no “Motins dos Sertões”, é 
bem conhecida dos apreciadores 
da história de Minas e consta do 

Através da busca documental, 
alvo da publicação do livro “Alvará 
de Perdão Concedido a dona Maria 
da Cruz, Viúva”, comprovou-se que 
Maria da Cruz Porto Carreiro era 
natural e batizada na freguesia de 
Nossa Senhora do Rosário da Vila do 
Penedo, sendo, inclusive, irmã do 
Frei Manoel da Madre de Deus, que 
foi guardião do Convento de São 
Francisco da referida localidade. Em 
seu testamento, integrante do acer-
vo do fórum Edmundo Lins (Serro – 
MG), aberto em 1760, ela confirma a 
sua origem natal e registra ser filha 
de certo capitão Pedro Gomes e de 
Dona Domingas. De seu casamento 
com o então capitão paulista Salva-
dor Cardoso, que se encontrava na 
região do Baixo São Francisco com-
batendo os gentios, menciona seis 
filhos: O mestre de campo Mathias 
Cardoso de Oliveira, padre João 
Cardoso, Pedro Cardoso de Oliveira, 
padre Manoel Cardoso e dona Maria 

Cardoso de Oliveira e dona Catarina 
do Prado, casadas, respectivamente, 
com os coronéis Alexandre Gomes 
Ferrão Castelo Branco e Domingos 
Martins Pereira.

Mas, afinal, quais seriam as famí-
lias ascendentes de Maria da Cruz? 
Segundo o manuscrito “Nobiliarquia 
Brasiliense”, de Roque Luis de Ma-
cedo da Câmera, o pai de Maria da 
Cruz seria Pedro Gomes de Abreu, 
capitão-mor de Sergipe-Del-Rei, neto 
de Leonel de Lima, Senhor da Casa 
de Regalados e sua mãe, Domingas 
Francisca Travassos, filha de Manoel 
Martins Chaves. A informação, no 
entanto, é refutada pelo casal pes-
quisador de Montes Claros, por não 
localizar nos anais históricos sergi-
panos o nome de Pedro Gomes de 
Abreu na lista de capitães-mores de 
Sergipe. É suscitada outra hipótese, 
aparentemente mais lógica, de que 
o pai de Maria da Cruz seria Pedro 
Gomes de Abreu, primeiro admi-

nistrador da povoação de Urubu de 
Baixo, atual cidade de Propriá (SE), 
que teria se casado com a filha do Sr. 
Domingos da Cruz Porto Carreiro, 
proprietário de uma fazenda vizinha.

Esse novo Pedro Gomes de Abreu 
era filho de Pedro de Abreu Lima, 
genro de Antônio Cardoso de Bar-
ros, por sua vez, filho de Cristóvão 
Cardoso de Barros, o conquistador 
de Sergipe, e neto de Antônio Car-
doso de Barros, primeiro Provedor 
da Fazenda da colônia, devorado em 
1556 pelos índios caetés, juntamen-
te com o primeiro Bispo D. Pedro 
Fernandes Sardinha, após o fatídico 
naufrágio da nau Nossa Senhora da 
Ajuda na costa de Coruripe (AL). Pe-
dro de Abreu Lima foi agraciado pelo 
sogro com concessões de terras da 
região da “Serra da Tabanga” e, pos-
teriormente, com áreas do futuro 
município de Propriá. No entanto, 
essa tese alternativa sofreria duro 
golpe. No texto “Propriá em seus 

albores” (1956), de autoria de João 
Fernandes Brito, é citado o “padre 
João Gomes de Abreu” como sen-
do o filho referenciado de Pedro de 
Abreu Lima. Mesmo assim, o casal 
Giselle/Nahílson, que ficou apegado 
à suposição tão pitoresca, não des-
carta a possibilidade de algum erro 
de transcrição de algum manuscrito 
antigo pelo aludido autor.

O que não paira dúvidas, é que 
a rede genealógica de Maria da Cruz 
do Porto Carreiro, qualquer que 
seja a sua vertente, está povoada de 
gente fidalga e importante. A trajetó-
ria de sua família, bem como a sua 
saga própria, está ligada, de forma 
intrínseca, à história da ocupação 
das margens do rio São Francisco. 
O sobrenome “Porto Carreiro” é um 
dos mais evidentes entre os primei-
ros contemplados com concessões 
de terras em Sergipe, inclusive figu-
rando nos colonizadores pioneiros 
do município de Porto da Folha. 

Um dos genros de Maria da Cruz, 
o coronel Alexandre Gomes Ferrão 
Castelo Branco, Cavaleiro da Ordem 
de Cristo, afora posses no recôncavo 
baiano, era Senhor do Morgado de 
Porto da Folha. O seu primogênito, 
Antônio Gomes Ferrão Castelo Bran-
co, potentado de igual fidalguia, que 
chegou a residir na Vila do Penedo, 
esteve presente, junto com os ir-
mãos, em 07.02.1802, na fundação 
da Vila de Propriá.

A seu respeito, ilustra o historia-
dor Diogo de Vasconcelos, na obra 
supracitada de 1917: “A têmpera va-
ronil não lhe tirava a natural doçura 
e fineza de trato. Conseguia atrair 
o afeto de parentes, subordinados 
e escravos, sem que sentissem a 
firmeza voluntariosa do mando. 
O tranquilo esquecimento, a cau-
sa melhor da morte apagou o seu 
nome, conservado apenas no velho 
e obscuro arraial, à beira do grande 
rio.” A memória de Maria da Cruz 

Porto Carreiro, em caráter inédito, 
está sendo resgatada pelos dinâmi-
cos historiadores mineiros Giselle e 
Nahílson, os grandes descobridores 
meritórios de seu “status peneden-
se”. À luz dos registros testamen-
tais, os restos mortais da ilustre 
patrícia e de seus amados esposo e 
filho mais velho, amortalhados no 
hábito do patriarca São Francisco, 
foram enterrados na antiga Capela 
de Nossa Senhora da Conceição, 
então Sítio das Pedras, mesmo local 
onde foi reconstruída a Igreja do 
mesmo nome, porém, hoje, sem 
vestígios das sepulturas. Como úl-
timo legado, deixou cinquenta mil 
réis de esmola ao Convento de São 
Francisco da Vila do Penedo. Ao que 
parece, pela tão significativa lem-
brança, o seu vetusto torrão natal 
nunca foi de todo esquecido e, de-
certo, preservado, no recôndito do 
coração, com muito carinho e grata 
recordação. (GA)

Após passar por várias escolas 
e entidades, desde o início da 
Campanha Maio Laranja, o Projeto 
“Faça Bonito: Conte para Alguém” 
finalizou o cronograma de apre-
sentações na última semana. A ini-
ciativa da Prefeitura de Pirapora, 
por meio da Secretaria da Família 
e Políticas Sociais (Sefam), levou 
conhecimento e conscientização 
para as crianças da Educação In-
fantil, com o apoio da Secretaria 
Municipal de Educação (Semed).

A turma do Defenda-se se uniu, 

mais uma vez, para fortalecer a 
luta e o enfrentamento ao abuso 
e exploração sexual, com ativida-
des lúdicas e estimulada a intera-
ção para alertar as crianças sobre 
situações de perigo. Há sete anos, 
o projeto conduzido, pela equipe 
de técnicos e cuidadores sociais 
da Sefam, se tornou um dos prin-
cipais mecanismos da Proteção So-
cial Básica, para levar informação 
e mobilizar a sociedade contra a 
violência sexual de crianças e ado-
lescentes.

Foram desenvolvidas apre-
sentações nas Escolas Municipais 
Dona Cândida Mendes Álvares 
(bairro Cícero Passos) e Dona Rita 
Santos Braga (bairro Sagrada Fa-
mília), no Anexo da escola Dr. Otá-
vio (Igreja B. Maranata, no bairro 
São João) e no Anexo da Escola 
Maria Josefina (Igreja B. Ebenézer, 
no bairro Cinquentenário), para 
as crianças dos turnos matutino e 
vespertino, conforme a metodolo-
gia adequada para as faixas etárias 
que participaram. (Ascom PMP)

Arquivo Público Mineiro, que pu-
blicou, através de suas revistas, 
algumas das cartas escritas pelo 
então governador da Capitania 
do Estado, Martinho de Mendon-
ça, que comandou a repressão 
ao movimento. À época, Maria da 
Cruz, viúva do coronel Salvador 
Cardoso de Oliveira, sobrinho de 
Mathias Cardoso de Almeida, fa-
moso bandeirante e desbravador 

paulista, dominava com a família 
a região do Sítio das Pedras, atu-
al cidade de Pedras de Maria da 
Cruz, situada no Norte de Minas, 
à margem direita do rio São Fran-
cisco, microrregião Sanfranciscana 
de Januária.

Decretadas as prisões dos en-
volvidos, exceto Domingos do Pra-
do que conseguiu escapar, Maria 
da Cruz e o seu filho Pedro Cardo-

so são presos e levados para Vila 
Rica, onde poucos dias depois são 
transferidos para uma fortaleza no 
Rio do Janeiro, na qual permane-
ceram detidos por um ano. Jul-
gados em Salvador pelo Tribunal 
da Relação, a líder insurgente é 
indultada, mas o filho condenado 
a degredo. Nos rastros da história 
da heroína, o casal de historiado-
res mineiros Giselle Fagundes e 

Nahílson Martins, procedentes da 
cidade de Montes Claros (MG), 
promoveram um fantástico e fide-
digno trabalho de pesquisa, que 
remontou, dentre outras fontes, 
documentos do Arquivo da Torre 
do Tombo em Portugal, manuscri-
tos da Biblioteca Nacional, Casa 
Borba Gato em Sabará (MG) e pro-
cessos de ingressos em irmanda-
des nobiliárias por parentes afins.
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Norte de Minas precisa vacinar 35,5 
mil pessoas

Setembro Amarelo: por que falar dos 
sentimentos melhora a saúde mental?

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas precisa va-
cinar mais 35.492 pessoas até 30 
de setembro, nas campanhas na-
cionais de vacinação contra a po-
liomielite e de multivacinação. Os 
trabalhos que encerrariam ontem, 
mas o Ministério da Saúde decidiu 

prorrogar as ações devido à baixa 
adesão dos grupos-alvo, constitu-
ídos por crianças e adolescentes 
menores de 15 anos. A região tem 
um público estimado em 63.933 
pessoas a serem vacinadas contra 
a poliomielite, compareceram às 
unidades de saúde 28.441 crian-
ças. Isso representa cobertura va-

cinal de 44,48%.
A Secretaria de Estado da Saúde 

de Minas Gerais (SES-MG) enviou 
ofício a todos os municípios comu-
nicando a decisão e reforçando a 
importância do fortalecimento de 
ações voltadas para a busca ati-
va da população alvo. Até o dia 2 
de setembro, dados preliminares 

Durante dois anos, após o início 
da pandemia da Covid-19, o cenário 
da saúde mental se mostrou preo-
cupante em decorrência do aumen-
to de casos de suicídio no Brasil – 
como aponta a recente pesquisa da 
Fiocruz. Também, de acordo com 
a Organização Mundial de Saúde 
(OMS), no último relatório publi-
cado, em cada morte ocorrida no 
mundo, 100 foi por suicídio.

Para este sábado (10), Dia Mun-
dial da Prevenção ao Suicídio, é ne-
cessário não apenas alertar e cons-
cientizar a população sobre o tema, 

mas também evidenciar a importân-
cia de falar sobre os sentimentos 
para melhorar a qualidade de vida, 
assim como a saúde mental. Pois, 
suicídios e tentativas contra a pró-
pria vida têm um efeito dominó, 
que afeta não apenas os indivíduos, 
mas as famílias, amigos e a socieda-
de como um todo. 

Segundo Beatriz Breves, psicó-
loga, psicanalista, psicoterapeuta 
e especialista na Ciência do Sentir 
que já catalogou mais de 500 senti-
mentos durante 35 anos de estudos, 
afirma que saber lidar, identificar e 

trabalhar o que sente é essencial 
para equilibrar a saúde mental e 
melhorar qualidade de vida. “Sen-
do cada pessoa única, com uma 
única história e experiências de 
vida pessoal, fica difícil afirmar com 
precisão o que exatamente leva um 
indivíduo a sentir dificuldades para 
expressar o que sente. Entretanto, 
se torna possível pensar que a igno-
rância sobre os sentimentos e a sua 
dinâmica de funcionamento seria o 
fator que impõe maior dificuldade 
às pessoas para expressarem o que 
sentem”, revela Breves.

Para que mais pessoas saibam 
como expressar os sentimentos, 
para evitar a sobrecarga emocional, 
a especialista separou dicas que 
podem ajudar a falar sobre o que 
sente: 

- Faça uma autorreflexão: um 
sentimento nunca anda sozinho. 
Pode existir a predominância do 
medo para “mascarar” o que sente, 
mas também é possível prevalecer a 
timidez, baixa autoestima, fraqueza 
ou desilusão (falar para quê? Não 
vai me ouvir mesmo?). Somente 
você, ao fazer uma autorreflexão, 

se tornará capaz de acessar os sen-
timentos, avaliar quais atuaram no 
momento ou foram predominantes 
para impedir a externalização.

- Pratique a fala: para começar a 
externalizar os sentimentos, come-
ce pela experiência de falar. Será 
por este ponto, apesar do receio ou 
de qualquer outro sentimento que 
esteja impedindo, que você se dará 
a chance de vencer o bloqueio. Até 
porque, feita a primeira vez, a pró-
pria experiência irá mostrar os be-
nefícios conquistados e funcionará 
como alavanca para voltar a exter-

nalizar uma próxima vez.
- Confiança e atenção plena: um 

dos passos mais importantes tam-
bém é prestar atenção plena em seu 
mundo interno. Feito isso, você irá 
se deparar com mais de 500 senti-
mentos interagindo entre si. Então, 
terá a chance de verificar quais 
deles estão de fundo e quais pre-
dominam seu dia a dia. Esse conhe-
cimento servirá de recurso interno 
para que invista em sentimentos 
que reforcem os de confiança e de 
determinação e, assim, compartilhe 
o que sente com mais facilidade.

do Ministério da Saúde contabi-
lizaram a vacinação de 3.761.546 
crianças menores de cinco anos 
contra poliomielite, o que repre-
senta uma cobertura vacinal de 
32,5%, bem inferior à meta mínima 
de 95% que deve ser atingida em 
todos os municípios.

Em Minas Gerais, a estimativa 
do Ministério Saúde é de que a 
vacinação contra a poliomielite 
deve atingir 1.045.563 crianças 
com idade entre um e quatro anos. 
Até segunda-feira (5), haviam sido 
vacinadas 479.551 crianças. A co-
ordenadora de vigilância em saúde 
da Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros, Agna So-
ares da Silva Menezes entende que 
“foi acertada a decisão do Ministé-
rio da Saúde em prorrogar a reali-
zação das duas campanhas, visto 
que em todas as regiões do país os 
índices de coberturas vacinais estão 
muito baixos”.

No caso específico dos 54 muni-
cípios que integram a área de atua-
ção da SRS de Montes Claros, ape-
nas os municípios de Mato Verde 
e São João da Lagoa ultrapassaram 
a meta de vacinar mais de 95% das 
crianças contra a poliomielite. Três 
municípios (Guaraciama, Gamelei-

ras e Curral de Dentro) já alcança-
ram mais de 90% de cobertura vaci-
nal, enquanto Pai Pedro e Ninheira 
estão com mais de 80% do público 
alvo já imunizado.

Por outro lado, dez municí-
pios já vacinaram mais de 70% das 
crianças contra a poliomielite; 19 
localidades estão com coberturas 
vacinais entre 50 a 69% e outros 18 
municípios contabilizam menos de 
50% de crianças vacinadas contra a 
poliomielite. O Ministério da Saúde 
ressalta que o Brasil não detecta ca-
sos de poliomielite desde 1990, ten-
do recebido em 1994 certificado da 
Organização Pan-Americana da Saú-
de (OPAS) de área livre da doença.

No entanto, alerta o Ministério 
da Saúde, “desde 2015 tem sido de-
tectada uma progressiva queda das 
coberturas vacinais para poliomie-
lite, menores que 95% e heterogê-
neas, podendo levar à formação de 
bolsões de pessoas não vacinadas e 
possibilitar a reintrodução do po-
liovírus selvagem e o surgimento de 
poliovírus derivado vacinal. Este ce-
nário foi intensificado no contexto 
da pandemia de Covid-19, tanto no 
que se refere às baixas coberturas 
vacinais quanto ao alcance dos indi-
cadores de Vigilância das Paralisias 

Flácidas Agudas (VEPFA)”.
A Campanha Nacional de Multi-

vacinação, que também está prorro-
gada até 30 de setembro, contempla 
crianças e adolescentes menores de 
15 anos, não imunizados ou com 
esquemas vacinais incompletos, de 
acordo com o Calendário Nacional 
de Vacinação.

De acordo com dados do Minis-
tério da Saúde, até 2 de setembro 
a Campanha de Multivacinação 
alcançou 537.252 crianças e ado-
lescentes. Porém, o público alvo da 
campanha é constituído por mais 
de 1,032 milhão pessoas.

Para a realização das campanhas 
de multivacinação e contra a polio-
mielite a Superintendência Regio-
nal de Saúde repassou aos 54 mu-
nicípios que integram a sua área de 
atuação imunizantes Pentavalente 
contra difteria, tétano, coqueluche; 
Hepatite B e bactéria haemophilus, 
responsável por infecções no nariz, 
meninge e na garganta; Pneumo 
10; Rotavírus; Meningocócica C; 
Febre Amarela; Tríplice Viral con-
tra o sarampo, caxumba e rubéola; 
Hepatite A; Varicela; Meningocócica 
ACWY Conjugada e HPV contra o 
Papilomavírus Humano, doença 
sexualmente transmissível.  A vacinação visa atingir meta de imunização na região
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Prefeitura autoriza início da construção 
do Centro de Castração Animal

Encontro neste sábado discute a próxima 
edição do Psiu Poético

Prefeitura promove Formação Continuada de 
Professores e Supervisores da EJA

Aberto prazo de submissão de propostas para edital 
de financiamento de Oficinas 4.0 da Rede Federal
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Foi assinou na quinta-feira (8), 
a ordem de serviço autorizando 
a construção de uma Unidade 
de Castração Animal no Centro 
de Controle de Zoonoses (CCZ) 
da Secretaria Municipal de Saú-
de. A solenidade de lançamento 
da obra foi realizada na sede do 
CCZ, e contou com a presença de 
secretários municipais, represen-
tantes da Câmara de Vereadores e 
servidores.

Durante seu pronunciamento, 
vice-prefeito e secretário de Ser-
viços Urbanos, Guilherme Guima-
rães, destacou que a Administra-
ção Municipal tem, nos últimos 
anos, “estruturado o CCZ para 
oferecer um ambiente mais agra-
dável para os servidores, mas, so-
bretudo uma boa estrutura para a 
população trazer os animais para 
receber diversos serviços. Cuidar 
dos animais também é saúde pú-

blica!”.
“Com a implantação do cen-

tro de castração animal, disponi-
bilizaremos o castramóvel para 
bairros mais distantes, e também 
para diversas comunidades na zona 
rural. E a construção mostra que 
estamos preocupados em oferecer 
também um ambiente propício para 
que os servidores possam desenvol-
ver um trabalho com mais dignida-
de. Por determinação do prefeito 

Humberto Souto, fizemos diversas 
mudanças para também oferecer 
uma melhor estrutura para receber 
os moradores com os animais”, afir-
mou a secretária municipal de Saú-
de, Dulce Pimenta.

O secretário de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável da 
Prefeitura, Soter Magno, frisou que 
“a construção do centro de castra-
ção animal é a realização de um 
sonho de todos que trabalham pela 

proteção animal no Município”.
Geraldo Assis, coordenador do 

Centro de Controle de Zoonoses, 
afirmou que “essa obra é um an-
seio antigo da população e tam-
bém dos servidores, para prestar 
um serviço de qualidade. A im-
plantação do centro de castração 
animal solidifica e melhorar o 
setor, para atender mais pessoas 
que queiram esterilizar os ani-
mais”.

O valor do investimento será 
de cerca de R$ 934 mil, e a em-
presa vencedora da licitação terá 
o prazo de 9 meses para a conclu-
são das obras. quando concluído, 
o Centro Municipal de Castração, 
na sede do CCZ, permitirá a reali-
zação de cirurgias em local apro-
priado e conforme os padrões 
sanitários adequados, assim como 
possibilitará a ampliação do nú-
mero de operações.

Acontece neste sábado (10), a 
partir de 9h, no Centro Cultural 
Hermes de Paula, uma reunião para 
acertar detalhes com os inscritos 
para participar da 36ª edição do 
Festival de Arte Contemporânea 
Psiu Poético.

O festival, que é uma parceria da 
Prefeitura de Montes Claros com o 
Grupo de Literatura e Teatro Transa 
Poética e a Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), 
acontece entre os dias 4 (Dia Mu-

nicipal da Poesia) e 12 de outubro.
A edição de 2022 será marcada 

pelo retorno das atividades presen-
ciais, já que as duas últimas edições 
do evento foram realizadas de for-
ma virtual, em função da pandemia 
da Covid-19. 

Os inscritos que forem à reunião 
ajudarão a finalizar a programação 
do festival, além de esclarecer dúvi-
das sobre os critérios para a realiza-
ção de intervenções artísticas.

O Festival de Arte Contempo-

rânea Psiu Poético não é um con-
curso, nem tem como propósito 
premiar o primeiro lugar de cada 
categoria. Seu princípio básico é 
celebrar a poesia, promovendo o 
encontro de poetas e artistas de 
todos os lugares, abrindo espaços 
de ocupação artística, discutindo e 
apresentando a produção contem-
porânea a um amplo público forma-
do por estudantes, educadores, lei-
tores, atores, performers, escritores 
e demais interessados.

O tema deste ano, “Ciberpoe-
magia”, marca o retorno das per-
formances presenciais e mostra 
justamente como cada um teve que 
se adaptar a este mundo virtual para 
sobreviver.

Outras informações sobre o festi-
val podem ser obtidas pelos e-mails 
psiu35anos@gmail.com e aroldo-
pereirapoeta@yahoo.com.br; pelos 
telefones (38) 9 8412-4749, 2211-
3380 e 2211-3374; ou ainda pelo 
whatsapp (38) 9 9112-7011.

A Coordenadoria da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) da Prefeitura de 
Montes Claros realizou na Escola Muni-
cipal Joaquim José de Azevedo, a For-
mação Continuada para Professores e 
Supervisores da EJA. Na oportunidade, 
o analista curricular de História, João 
Gildasio Veloso Meira, ministrou uma 
oficina com o Tema “Realidade Virtual 
Aumentada”.

Segundo João, “a Realidade Aumen-
tada (RA) é uma tecnologia inovadora 
que possibilita unir elementos virtuais à 
realidade; a Realidade Virtual (RV), por 
sua vez, é uma tecnologia que cria um 

ambiente virtual no qual a pessoa pode 
se inserir e interagir. Ambas se traduzem 
em tecnologias amplamente difundidas, 
sendo aliadas importantes na educação 
ao contribuir no processo de ensino e 
aprendizagem de maneira lúdica e atra-
ente.”

Para a gerente-pedagógica da Prefei-
tura, Sidnéia Sales, devido à aquisição 
de tablets para os estudantes do Sistema 
Municipal de Educação, várias oficinas 
sobre o uso de Tecnologias Digitais da 
Informação e Comunicação (TDICs) 
serão ofertadas aos professores, indo 
ao encontro das competências gerais 

previstas no item Cultura Digital, da 
BNCC (Base Nacional Comum Curri-
cular): “compreender, utilizar e criar 
tecnologias digitais de informação e 
comunicação de forma crítica, significa-
tiva, reflexiva e ética nas diversas práticas 
sociais (incluindo as escolares) para se 
comunicar, acessar e disseminar infor-
mações, produzir conhecimentos, resol-
ver problemas e exercer protagonismo e 
autoria na vida pessoal e coletiva.”

O objetivo do Município é desenvol-
ver práticas pedagógicas que promovam 
uma aprendizagem mais significativa 
para os estudantes. (Ascom PMMC)

Servidores da Rede Federal de 
Educação Profissional, Científica 
e Tecnológica têm até o dia 23 de 
outubro de 2022 para submeter 
propostas ao Edital nº 83/2022 da 
Secretaria de Educação Profissio-
nal e Tecnológica do Ministério da 
Educação (Setec/MEC), que visa a 

selecionar projetos de Oficinas 4.0 
para capacitação de estudantes, no 
âmbito das instituições da Rede. As 
submissões deverão ser realizadas 
pelo professor orientador, por meio 
de sistema eletrônico.

Serão selecionadas 40 propostas 
de implementação das Oficinas 4.0, 

combinadas ao empreendedorismo 
e à inovação, sendo que cada pro-
posta poderá ser contemplada com 
recursos financeiros de até R$ 68 
mil ao longo de dez meses. Os re-
cursos serão destinados a financiar 
insumos de pesquisa, material de 
consumo e bolsas para o orientador 

e os estudantes integrantes da equi-
pe do projeto.

A proposta deve conter um pro-
jeto de inovação tecnológica rela-
cionado a demanda real oriunda do 
setor produtivo. Cada projeto terá 
uma equipe com os seguintes inte-
grantes bolsistas: professor orien-

tador de equipe e estudantes de 
diferentes níveis de educação, regu-
larmente matriculados nos cursos 
técnicos de nível médio, de gradu-
ação e de pós-graduação oferecidos 
pela instituição proponente.

O edital tem o apoio técnico e 
operacional do Campus Vitória do 

Instituto Federal do Espírito Santo 
(IFES).

Para mais informações, consulte 
o Edital nº 83/2022 da Setec/MEC. 
Para esclarecimento de dúvidas e 
suporte aos projetos , o atendimen-
to é pelo email oficinas40@ifes.
edu.br.
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A reunião com os participantes acontece no Centro 
Cultural Hermes de Paula
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Bombeiros capturam jiboia de 
70 cm em faculdade de Janaúba

Em Montes Claros, Kitnet é 
danificada por incêndio

Menor infrator é apreendido após 
homicídio 

Escola de sargentos das armas comemora o 
Bicentenário da Independência do Brasil

Por volta das 11h30 da manhã 
da última quinta-feira (8), uma 
equipe do Corpo de Bombeiros 
Militar em Janaúba, atendendo 
a chamado, se deslocou até o 
Centro da cidade de Nova Portei-
rinha, para captura de uma cobra 
da espécie jiboia.

O animal se encontrava no jar-
dim, em frente da Faculdade Vale 
do Gorutuba. Após estudo de 

situação, os militares, com uso 
de EPIs e equipamentos apro-
priados, realizaram a captura do 
réptil.

O animal media cerca de 70 
cm e não apresentava sinais de 
ferimentos e foi solto em uma 
área de mata preservada e fecha-
da longe da cidade. Em caso de 
emergência, os bombeiros orien-
tam a população a ligar no 193.

Nessa quinta-feira (9), em Mon-
tes Claros, uma kitnet ficou dani-
ficada após um incêndio. Móveis, 
eletrodomésticos e utensílios do 
imóvel, que fica no bairro Santa Rita 
2, foram destruídos pelo fogo. Nin-
guém ficou ferido. Conforme as in-
formações da Polícia Militar, o Cor-
po de Bombeiros foi chamado para 
combater as chamas. O militar que 
estava responsável pela ocorrência 

informou à PM que o morador, de 
40 anos, afirmou que chegou no 
local fumando um cigarro e deitou 
na cama, dizendo ainda que, prova-
velmente, uma brasa teria caído no 
colchão e dado início ao incêndio.

Ainda de acordo com a PM, ele 
confirmou as informações já relata-
das ao Corpo de Bombeiros e con-
tou também que mora no local com 
a esposa. Ela não foi encontrada pe-

los policiais. Entretanto, os milita-
res ouviram o homem dizendo que 
a mulher dele deveria estar no local 
para morrer queimada e suspeita-
ram de uma bolsa que ele carrega-
va, onde foi encontrado um vasilha-
me com um pouco de álcool. Ao ser 
questionado, o morador informou 
que combustível seria da sua moto, 
mas testemunhas disseram que ele 
não possui nenhum veículo.

Além disso, conforme a PM, em-
bora os móveis, eletrodomésticos e 
utensílios tenham sido consumidos 
pelo fogo, ele não apresentava ne-
nhum ferimento, apesar de não ter 
conseguido salvar nem os chinelos 
que usava. Por conta da suspeita 
de que a versão apresentada não 
fosse condizente com a verdade, o 
homem foi conduzido para a dele-
gacia.

Em Lassance, um adolescente, 
de 16 anos, foi apreendido após um 
homicídio. O crime ocorreu em uma 
barbearia na rua B, no Centro da ci-
dade. Conforme as informações le-

vantadas pela Polícia Militar, o menor 
esfaqueou um rapaz, de 18 anos, e 
fugiu de moto em seguida. Logo após 
o crime, as equipes iniciaram as bus-
cas. Ainda de acordo com a PM, a mãe 

Acidente envolve moto e carro 
na Av. Sidney Chaves

Em Montes Claros no início manhã dessa sexta-feira (9) aconteceu 
um acidente na Avenida Sanitária, cruzamento com a Sidney Chaves, 
no local mais conhecido como Castanheiras. O acidente envolveu uma 
motocicleta e uma caminhonete e, com o impacto da batida, a vítima 
da motocicleta foi arremessada ao solo. Uma mulher que estava na 
moto também ficou ferida, mas aparentemente sem gravidade. Ela foi 
socorrida por uma equipe do Corpo de Bombeiros. Lembrando que 
nesse local sempre está acontecendo acidentes, inclusive, já teve aci-
dentes graves. 

Van escolar e carro batem no Major Prates

Na última quinta-feira (8), aconteceu um acidente envolvendo uma 
van escolar e um carro, na Avenida Tito Versiani, esquina com José 
Catulino, bairro Major Prates. Na van havia apenas o motorista, que 
não ficou ferido. Já o motorista do carro teve escoriações. 

Indivíduo danifica carro 
em tentativa de furto

Em Montes Claros, na manhã de quarta-feira, um indivíduo que-
brou os vidros de um carro para tentar cometer furtos. O fato aconte-
ceu na Avenida Antônio Canela, próximo ao bairro Cidade Nova. Um 
veículo que estava na porta de uma residência teve o vidro danificado, 
com o barulho, o indivíduo saiu correndo do local.

Lixo no Residencial Sul

Moradores denunciam de que limparam a entrada do Residencial 
Sul em Montes Claros, mas logo em seguida uma mulher de carro 
surgiu de outro bairro e despejou lixo no local. Os moradores estão 
revoltados com a situação. 

Acidente na BR-365

Na tarde de quinta-feira (8), aconteceu um acidente na BR-365, na 
ponte que dá acesso às cidades de Pirapora e Buritizeiro - no Norte 
de Minas Gerais. Apesar de o carro ter ficado bastante danificado, os 
envolvidos não se feriram gravemente. 
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Jovem fica ferida em acidente na 
Av. Leonel Beirão de Jesus 

Um acidente, envolvendo um carro e uma moto, na manhã 
dessa quinta-feira (1º/9), deixou uma jovem ferida. O fato ocor-
reu por volta de 8h20, na Av. Leonel Beirão de Jesus, esquina com 
rua Antônio Osvaldo - bem próximo ao Parque das Mangueiras.

A Polícia Militar compareceu ao local rapidamente, prestan-
do os primeiros atendimentos à vítima. Logo em seguida, uma 
equipe do Samu também foi acionada, imobilizou a jovem e a 
encaminhou a um hospital da cidade.

Outro acidente em Montes Claros 

Nesta quarta-feira (31), um carro e uma moto se envolveram 
em um acidente no cruzamento da Av. Mestra Fininha com rua 
Barão do Rio Branco. Testemunhas fotografaram alguns momen-
tos logo após a batida.

Grave acidente entre Verdelândia e Janaúba 

Na noite de quarta-feira, dia 31, aconteceu um grave acidente 
na MG-401, entre a cidade de Verdelândia e Janaúba, no Norte 
de Minas Gerais. Um motociclista que seguia chocou-se contra 
uma vaca que estava atravessando a pista. Ele foi arremessado na 
lateral da pista, logo em seguida, um carro que vinha logo atrás 
também bateu na vaca. Uma equipe foi acionada para prestar so-
corro à vítima e até o momento o estado de saúde do mesmo não 
foi informado. A vaca morreu com a batida.

Gatos são resgatados por Bombeiros 

Um Filhote de gato foi resgatado de um vão com quatro me-
tros de profundidade no bairro Cidade Industrial em Montes 
Claros. Uma equipe do Corpo de Bombeiros, com uso de ferra-
mentas e técnicas de captura fez o resgate do animal. Durante 
o salvamento, ainda foram encontrados outros dois filhotes em 
cima da laje. Os três gatos não estavam feridos e foram deixados 
sob os cuidados da solicitante.

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

Segurança Pública

Homem é preso por envolvimento 
em furto de gado na zona rural de 
Olhos D'Água

PM apreende drogas em Montes Claros 
e prende homem em Várzea da Palma

Corpo de Bombeiros Militar socorre 
mulher após queda de motocicleta em 
avenida de Montes Claros

Uma ocorrência de furto de gado 
na zona rural de Olhos D’Água ter-
minou com um homem conduzido 
à delegacia. A ocorrência foi finaliza-
da na madrugada dessa quinta-feira 
(1º). A Polícia Militar foi chamada 
pelo dono dos animais, depois que 
um conhecido passou pela MGC-
451, perto da entrada da proprie-
dade dele, e suspeitou ao ver um 
homem perto de dois bois, que já 
estavam amarrados.

O proprietário dos animais foi 
até o local indicado e não encon-
trou nada. Mas, ao percorrer certa 
distância, se deparou com três ho-
mens em uma caminhonete, eles já 
haviam embarcado três garrotes e 
uma bezerra no veículo. Um quinto 
garrote estava sendo preparado para 
ser colocado no automóvel. A vítima 
abordou o trio, ordenou que soltas-
sem seus bois e falou ainda que iria 
chamar a polícia. 

Ao ser acionada, a PM fez bus-
cas e encontrou a caminhonete na 
estrada sentido a Olhos D’Água. Ao 
perceberem a chegada dos militares, 
dois homens fugiram em direção a 
um matagal. Conforme a PM, duran-
te a fuga, um deles simulou que iria 
atirar, após isso, os policiais dispa-
raram, sem atingir ninguém. O ho-
mem que foi conduzido à delegacia 

A Polícia Militar apreendeu 
148 papelotes de cocaína e 86 
buchas de maconha no bairro 
Santos Reis, em Montes Claros. 
De acordo com a Polícia Militar, as 
equipes faziam buscas em locais 
conhecidos como ponto de venda 
de drogas.

O entorpecente foi encontrado 
dentro de buracos de tijolos. Nin-
guém foi preso.

Várzea da Palma - Em Várzea 

da Palma, um homem, de 24 anos, 
foi preso durante um delivery de 
drogas, em Várzea da Palma. De 
acordo com a Polícia Militar, eles 
receberam informações de que o 
suspeito estaria trabalhando com 
entregas delivery, o famoso disk 
drogas.

A PM monitorou a casa dele 
e no momento em que saía para 
fazer uma dessas entregas ele foi 
abordado. Ele até tentou fugir, 
mas acabou preso.

Os militares do Sétimo Batalhão 
do Corpo de Bombeiros em Mon-
tes Claros foram acionados na ave-
nida Dr. João Chaves esquina com 
avenida José Corrêa Machado, no 
Jardim São Luiz, para atendimento 
de ocorrência de vítima de queda 
(motociclista).

De acordo com os militares, eles 
se depararam com uma vítima do 
sexo feminino, 31 anos, sentada na 

calçada, consciente e orientada. A 
paciente, que pilotava a moto, quei-
xava-se de dor no joelho direito, 
sem suspeita de fraturas. A vítima 
foi avaliada pelos bombeiros, que 
após realização dos primeiros so-
corros, imobilizaram e a conduziu 
até o pronto atendimento do Hos-
pital Santa Casa de Montes Claros, 
onde ficou aos cuidados da equipe 
médica de plantão.

REPRODUÇÃO/ REDES

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
R

E
P

R
O

D
U

Ç
Ã

O
/
 
R

E
D

E
S

foi encontrado dentro do veículo. 
Ser questionado, afirmou disse que 
trabalha com fretes e que foi con-

tratado por um primo para pegar os 
animais por R$ 150,00.

Ele foi preso em flagrante por 

furto e teve o carro apreendido. Os 
quatro bois foram devolvidos ao 
dono.

do adolescente procurou pelos po-
liciais e informou que o filho estava 
na comunidade de Santa Maria. A 
mulher contou que ele estava ar-
rependido e queria se entregar. Os 
militares foram até o local informa-
do e o encontraram.

Conforme a PM, o menor con-
tou que teve um relacionamento 
com a ex da vítima. Por esse moti-
vo, eles estavam se desentendendo 
com frequência. Falou também que 
chegou a ser agredido com socos 
no rosto em uma das discussões. 
O adolescente relatou ainda que 
estava cortando o cabelo, quando 

a vítima chegou e o insultou. Em 
seguida, também se sentou para 
fazer um corte. Ao ser provocado, 
o jovem falou que não conseguiu se 
conter, pegou uma faca que estava 
em sua cintura e golpeou o rapaz. 
Essa versão foi confirmada pelo 
dono da barbearia.

Após ser esfaqueada, a vítima foi 
socorrida por terceiros para o hos-
pital. O médico que fez o atendi-
mento afirmou que o rapaz chegou 
à unidade de saúde sem os sinais 
vitais e que ele estava com uma faca 
em um dos bolsos. A ocorrência foi 
encaminhada para a Polícia Civil.

A Escola de Sargentos das Armas 
(ESA) conduziu o desfile cívico-militar 
em comemoração ao Bicentenário da 
Independência do Brasil. O Coman-
dante da ESA, General de Brigada 
Reinaldo Salgado Beato, acompa-
nhado do prefeito de Três Corações, 
realizou a revista à tropa na Escola de 
Sargentos das Armas. O Coronel Ro-
berto Wanderley Guarino Junior, Sub-
comandante da Escola e comandante 
do desfile militar, acompanhado de 
seu Estado-Maior, abriu o desfile na 
Avenida Presidente Getúlio Vargas.

O desfile a pé foi acompanhado 
pela Banda de Música da ESA. Segui-
ram o Comandante o Grupamento 
de Guarda-Bandeira; o Grupamento 
das Bandeiras Históricas do Brasil; 
os Cadetes da Academia Militar das 

Agulhas Negras (AMAN); os Alunos da 
Escola de Sargentos das Armas (ESA) 
trajando o 1º Uniforme Escolar dos 
Cursos de Formação e Graduação de 
Sargentos de Carreira; o Grupamento 
Feminino; o Corpo Administrativo; o 
Comando do Corpo de Alunos; Cur-
so de Infantaria, Curso de Artilharia, 
Curso de Engenharia e Curso de Co-
municações; efetivos do Batalhão de 
Comando e Serviços da ESA (Estado
-Maior, Corpo Administrativo, Grupa-
mento de Defesa Externa e Pelotão de 
Operações e Controle de Distúrbios); 
e Pelotão Hipomóvel.

O desfile motorizado contou com 
um total de 32 viaturas, representan-
do os diversos segmentos que consti-
tuem a Escola: Grupo de Combate de 
Fuzileiros Mecanizado do Curso de 

Infantaria, Pelotão de Cavalaria Meca-
nizado do Curso de Cavalaria, Bateria 
de Tiro do Curso de Artilharia, Pelo-
tão do Curso de Engenharia, Pelotão 
de Comunicações, Grupamento de 
Viaturas Logísticas. Uma viatura com 
veteranos da Escola e cinco viaturas 
conduzindo crianças formou o elo 
entre o passado e o futuro do Exér-
cito, representando o culto aos mais 
altos valores e às tradições da Força 
Terrestre ao longo desses 200 anos de 
Independência.

O desfile foi prestigiado pelo Ge-
neral de Exército Jarbas Bueno da 
Costa, antigo aluno e eterno Co-
mandante da ESA; Tenente-Coronel 
Francisco José Lyra, Comandante 
da 16ª Companhia de Polícia Mili-
tar Independente de Três Corações; 

Tenente-Coronel Bombeiro Militar 
Júlio César Tóffoli; Comandante do 
9º Batalhão de Bombeiros Militar; 
Segundo-Tenente Bombeiro Militar 
Leandro Pifano Medeiros, respon-
dendo pelo 2º Pelotão de Bombeiros 
Militar de Três Corações; Dra. Alexan-
dra Gonçalves de Oliveira, Delegada 
Regional da Polícia Civil de Três Cora-
ções; além de outras autoridades civis 
e militares.

A Escola de Sargentos das Armas 
comemora o Bicentenário da Inde-
pendência do Brasil honrando nos-
sos vultos históricos, reconhecendo o 
valor dos nossos homens e mulheres, 
exaltando o papel do Braço Forte do 
Exército na História Nacional, inte-
grando-se à sociedade civil no viés da 
Mão Amiga. (Exército Brasileiro)
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Apac pede apoio do TJMG para criar 
unidade feminina

Cartórios de Notas de MG registram 14,1 
mil atos que podem comprovar fake news

Eleitores terão mais tempo para conferir 
voto na urna eletrônica

Ministro Benedito 
Gonçalves toma posse 
como corregedor-geral 
Eleitoral

GIRLENO ALENCAR

A Diretoria da Associação de 
Proteção e Assistência aos conde-
nados de Montes Claros se reu-
niu na noite de quarta-feira, com 
o juiz Leopoldo Mameluque da 
Corregedoria do Tribunal de Justi-
ça de Minas Gerais e pediu apoio 
para implantar a APAC feminina 
em Montes Claros. O presidente 
Antonio Augusto Coelho, vice-pre-
sidente Alan Lopes e as diretoras 

Ângela Salgado e a advogada Kelly 
Oliveira, mostraram ao juiz que a 
APAC feminina levará o nome da 
falecida promotora de justiça Ana 
Elisa Marcondes e que atualmente, 
80 mulheres estão recolhidas na 
cela do presídio alvorada de Mon-
tes Claros.

Desde o ano 2009, foi criada 
em Montes Claros a APAC, que 
teve como primeiro presidente o 
falecido advogado Pedro Mamelu-
que Mota, pai do Juiz Leopoldo. A 

unidade masculina está 30% pron-
ta, ela terá capacidade para abrigar 
240 presos nos regimes abertos, 
semiabertos e fechado. O juiz Le-
opoldo Mameluque marcou para 
esse final de mês, uma visita dos 
coordenadores do projeto ‘Novos 
Rumos’ a Montes Claros para ve-
rificarem o andamento das obras 
e discutir sua conclusão. No mês 
de novembro, será realizado um 
seminário em Montes Claros para 
discutir o Sistema APAC.

Não é de hoje que a desinfor-
mação e a propagação de notícias 
falsas, as chamadas fake news, tu-
multuam processos eleitorais em 
Minas Gerais e no Brasil. Documen-
to hábil para a comprovação de cri-
mes virtuais - como calúnia, injúria 

e difamação - a utilização da Ata 
Notarial passou a ser cada vez mais 
procurada nos Tabelionatos de No-
tas mineiros como forma de com-
bater ofensas pessoais e caluniosas 
a pessoas e instituições, tendência 
que se intensifica ainda mais com a 

proximidade das eleições.
Levantamento realizado pelo 

Colégio Notarial do Brasil - Con-
selho Federal (CNB-CF) - entidade 
que representa os Cartórios de 
Notas do país -, por meio da plata-
forma de dados da Central Notarial 

Os eleitores terão um tempo ex-
tra para conferir o voto na urna ele-
trônica no pleito de outubro deste 
ano. De acordo com o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), pela pri-
meira vez, a urna eletrônica liberará 
a confirmação do voto (no botão 
verde “confirma”) após 1 segundo 
do preenchimento completo dos 
números dos candidatos para cada 
cargo.

“A cada uma das cinco confirma-
ções de voto, a urna emitirá um som 
breve. Ao fim, depois da escolha do 
candidato a presidente, o aparelho 

emitirá o clássico som, mas por um 
período mais longo”, explicou, em 
comunicado, o tribunal. O objetivo 
da medida é estimular a conferência 
do voto e impedir que o eleitor con-
firme sem querer.

O primeiro turno das eleições 
gerais será realizado no dia 2 de ou-
tubro e um eventual segundo turno 
ocorre no dia 30 do mesmo mês. 
Serão escolhidos candidatos para 
cinco cargos.

O primeiro voto a ser dado na 
urna é para deputado federal, com 
quatro dígitos. Em seguida, o elei-

tor deve escolher o candidato a 
deputado estadual, ou distrital, no 
caso dos eleitores do Distrito Fede-
ral, com cinco dígitos. Depois, deve 
votar para senador, com três dígi-
tos, e, então, para governador, dois 
dígitos. O último voto será para pre-
sidente da República, também com 
dois dígitos.

Em seu portal, o TSE disponi-
biliza um simulador de votação da 
urna eletrônica para as eleições 
deste ano, já com o tempo a mais 
para a confirmação do voto. (Agên-
cia Brasil)

O ministro Benedito Gonçal-
ves, do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), tomou posse na quinta-feira 
(8) como novo corregedor-geral 
da Justiça Eleitoral. Ele assume o 
posto no lugar do ministro Mauro 
Campbell, que deixa a Corte após 
mandato de dois anos. 

O cargo é sempre ocupado 
por um ministro do TSE que seja 
também um dos dois ministros do 
Superior Tribunal de Justiça (STJ) 
que ocupam uma cadeira de titular 
na Corte Eleitoral. O corregedor 
é eleito por seus pares, embora 

a votação costume ser simbólica, 
com o revezamento de ministros 
no posto. 

No cargo, caberá a Gonçalves, 
de acordo com as normas da Justiça 
Eleitoral, “velar pela fiel execução 
das leis e instruções e pela boa or-
dem e celeridade dos serviços elei-
torais”, entre outras atribuições. 

Cabe ao corregedor também 
“investigar se há crimes eleitorais a 
reprimir e se as denúncias já ofere-
cidas na Justiça Eleitoral têm curso 
normal”. Todas as atribuições do 
cargo podem ser encontradas na 

resolução do TSE sobre o assunto.
Ao dar posse ao novo correge-

dor, o presidente do TSE, ministro 
Alexandre de Moraes, brincou que 
sobre as responsabilidades do novo 
corregedor diante das eleições de 
outubro. 

“Não tenho dúvida, nos auxiliará 
muito, agora com a gravíssima im-
portantíssima missão de ser o Corre-
gedor-geral eleitoral, numa eleição 
bem tranquila que teremos. Vossa 
Excelência terá pouco trabalho nes-
ses próximos meses de mandato”, 
disse Moraes. (Agência Brasil)

Comparação entre os quatro últimos períodos eleitorais no país mostra crescimento no uso de Atas 
Notariais, documento que atesta a existência de conteúdos publicados no mundo virtual e pré-

constitui prova judicial.

   VÉSPERAS DA ELEIÇÃO 

de Serviços Eletrônicos Comparti-
lhados (CENSEC), base que reúne 
as informações dos atos praticados 
pelos Tabelionatos brasileiros, mos-
tra que o número de Atas Notariais 
realizadas em Minas Gerais no ano 
de 2021 é 31% maior que o registra-
do em 2020. Em números absolu-
tos foram 14.139 mil atos feitos em 
2021 em comparação a 10.781 mil 
realizados no ano de 2020.

O levantamento aponta uma 
tendência de crescimento contí-
nuo, mas que se acentua sempre 
às vésperas das eleições, que recen-
temente ocorreram no Brasil nos 
anos de 2014, 2016, 2018 e 2020, 
quando as chamadas “fake news” e 
os ataques virtuais entre candida-
tos e seus simpatizantes ganharam 
maior projeção. 

Nas eleições ao Governo do 
Estado em 2014, foi registrada a 
realização de 2.336 documentos 
deste tipo. Nas disputas munici-
pais de 2016, foram contabilizadas 
5.649 atas notariais, aumento de 
141%. Já na corrida para governa-
dor de 2018, ano em que as ‘fake 
news’ tiveram maior repercussão, 
o número de atas notariais teve 
um crescimento de 312% em rela-
ção a quatro anos antes, passando 

para 9.640 documentos emitidos 
pelos Cartórios de Notas de Minas 
Gerais. Seguindo a tendência de 
crescimento, mesmo em meio à 
pandemia, as atas notariais, agora 
também feitas de modo online pela 
plataforma e-Notariado, atingiram 
a marca de 14.139 mil atos no ano 
passado.

De acordo com o presidente 
do Colégio Notarial do Brasil - Se-
ção Minas Gerais, Victor de Mello 
e Moraes, a internet exerce um im-
portante papel nas relações entre 
as pessoas e nos negócios, o que 
faz a ata notarial extremamente 
importante. “A ata notarial garante 
respaldo jurídico e proteção aos 
cidadãos, por isso, é cada vez mais 
procurada por constituir-se como 
prova de fatos a serem levados a 
juízo, se necessário”.

Regulamentada pelo artigo 384 
do Código de Processo Civil (CPC), 
a ata notarial é um documento 
público que narra um ou mais fa-
tos ou circunstâncias presenciadas 
pelo tabelião, com a finalidade de 
emprestar fé pública a determinado 
acontecimento, a fim de pré-cons-
tituir uma prova para ser utilizada 
em processos judiciais. Pode ser 
usada para comprovar a existência 

de um conteúdo publicado em site 
ou rede social, mensagem no celu-
lar ou qualquer outra situação.

PROCEDIMENTO

Para solicitar o serviço, o inte-
ressado deve buscar um Cartório 
de Notas, de forma física ou pela 
plataforma e-Notariado (www.e-no-
tariado.org.br), e solicitar que seja 
feita a verificação de uma determi-
nada situação. No caso de ataques 
feitos em redes sociais e por apli-
cativos de mensagens - que podem 
gerar processos por injúria, calúnia 
ou difamação – e também quando 
da publicação de ‘fake news’ é pos-
sível solicitar que o tabelião registre 
o que vê em uma página específica 
da internet, aplicativo, telefone, 
redes sociais ou arquivo digital de 
mensagens.

O documento emitido pelo no-
tário conterá informações básicas 
de criação do arquivo - data, hora 
e local -, o nome e a qualificação 
do solicitante, a narrativa dos fatos 
- podendo incluir declarações de 
testemunhas, fotos, vídeos e trans-
crições de áudios -, além da assina-
tura do tabelião junto ao visto do 
cartório.
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Cira divulga a notícia de que Zé Paulino não morreu. Tertulinho aluga uma espin-
garda com Mirinho, e Deodora convence o filho de que é preciso se livrar de Adamas-
tor. Floro Borromeu anuncia que abrirá uma investigação sobre o caso de Zé Paulino. 
José pede que Laura encontre Maruan. Candoca discute com José, que se magoa ao 
ver que a ex-noiva descartou sua aliança. Timbó repreende Mirinho por expulsar Ma-
ruan de sua casa. Tertulinho e Deodora revelam ao Coronel que Zé Paulino está vivo. 

Ítalo faz um comentário que deixa Leonardo perturbado. Pat resolve conversar 
com Gui sobre Moa. Renan destrata Enzo na frente dos bailarinos. Isis sente-se mal, 
e Marcinha se preocupa com a amiga. Gui foge de casa. Lucas mente para Olívia e diz 
que não receberá a bolsa de estudos de Bob. Moa e Andréa se encontram na reunião 
com o diretor de um novo comercial. Pat e Sossô procuram por Gui. Hugo consola 
Andréa, que chora por causa de Moa. Alfredo avisa a Pat sobre Gui e ela vai ao encon-
tro do filho. Ítalo questiona Anita sobre Jonathan. Gui pede para morar com Alfredo.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 60

CTA
ROBERTPLANT

RIGIDOFT
RBASELIC

MELANCOLICO
LINGLOTOU

VIADUTOON
GELGCCE

DISSOCIAVEL
OTMEANPI
NADIRASCO

BANANASPLIT
RDEAEO
ILIMBANA

MODERNISTAS
SEIONIELO

Indivíduos
da mesma
corrente
de ideias

Tarso
Dutra,
político

brasileiro

Pílula (?):
impede

que ocorra
a ovulação

(?) de
ligação: 

pleonasmo 

Pescoço,
em francês

Cordilheira
com 6.962

metros 
de altitude

Taxa
básica de
juros da

economia

Xing (?):
dizia-se do

produto
chinês

Encheu 
(de

pessoas)

Aperitivo
de entrada

de festa

(?) Ness,
agente que
caçou Al
Capone

(?) do Chá, 
construção
paulistana

(?) by:
modo de
espera

Fazer (?):
fingir que
trabalha

5, em 
algarismos
romanos

Significar,
em inglês

Constante 
matemáti-
ca de valor

3,1416

"A (?) do 
Amor", no-
vela com
Vera Holtz

Mirna
Nogueira,
roteirista
brasileira

(?) ama-
nhã: sau-
dação de
despedida

Atestado
de Saúde 
Ocupacio-
nal (sigla)

Membro,
em inglês

(?) de
Armas,

atriz
cubana

Esmalte
preto

usado em
joalheria

Ex-vocalis-
ta do Led
Zeppelin
Rigoroso

Sagrada
Escritura

Região de MG com-
posta por 35 municí-

pios, entre
eles Araxá 

Rubídio
(símbolo)
Apático;

triste

Separável

Direção
vertical

orientada
para o

centro da
Terra

Repulsa
Vacina con-
tra parali-
sia infantil

Sobremesa
inventada

pelo 
farmacêu-
tico David
Stricker,
em 1904

(pl.)

Vanguar-
distas

O peito da
mulher

50, em
romanos

Inquieto; 
angus-
tiado

Indicação, dada em bula, da 
dose adequada de um
medica-
mento 

3/cou. 4/limb — mean. 5/nadir — nielo — selic — stand. 11/robert plant.

Solano diz a Marcelo que Tenório lhe deu a arma para ser usada em caso de defe-
sa. José Leôncio e José Lucas conversam sobre a viabilidade de se criar uma escola-
chalana para as crianças. José Lucas convida Irma para ser professora e seguir a vida 
a seu lado. Renato fica sabendo por Solano que Tenório encomendou a morte de 
José Leôncio e dos filhos, além de Maria Bruaca e Alcides. Irma fica feliz por Mariana 
aprovar seu relacionamento com José Lucas. 

Luísa explica a Marcelo sobre o passo a passo da adoção. João pergunta à He-
lena até quando eles ficarão brigados. Jefferson questiona Brenda sobre os planos 
para o futuro. Eugênia revela a Davi que pediu à mãe biológica dos meninos para 
que se afastasse. Na rádio, Éric fala que gosta muito de Poliana e a pede em na-
moro.

Galimedes termina de contar o plano e morre. Raabe éreconhecida por alguns 
moradores. Eles a pressionam para entregar Noba ao rei. Iru discute com Tobias 
e o desafia para um duelo. Kadmo chega e observa Raabe sendo pressionada pelo 
povo. Noba aparece no alto de um telhado e chama os oficias. O menino se es-
conde em uma carroça carregada de feno. Os Lagartos Gosmentos aproveitam o 
momento e colocam fogo na carroça. Nobà sai de baixo do feno e foge pelo outro 

lado. Desesperado, Axadmo grita dizendo que a oferenda vai morrer queimada. Fingindo desespero, Raabe 
chora e grita apavorada.

Aprovada? Gloria Perez revela avaliação de 
Jade Picon na novela ‘Travessia’: ‘Vi duas 
cenas’

Estreia: dorama ‘Narco-Santos’ traz um 
enredo com submundo do tráfico de 
drogas e é inspirado em história real

A autora Gloria Perez, da novela 
‘Travessia’, comentou a polêmica 
entorno da escalação de Jade Picon 
para a sucessora de ‘Pantanal’ na fai-
xa das nove. ‘Ela tinha a aparência 
perfeita para a personagem, fez um 
teste com outras garotas e nós querí-
amos lançar uma pessoa nova nesse 
espaço. É importante dizer: quería-
mos fazer um lançamento’, afirmou

Gloria Perez está aprovando a 
atuação de Jade Picon como Chiara 
na novela “Travessia”, que estreia 
em outubro na faixa das nove no 
lugar de “Pantanal”. A autora da his-
tória conta ainda em conversa com 
a imprensa que a sua intenção ao 
lado da equipe da trama era lançar 
uma nova atriz e minimizou as críti-
cas que a influencer vem recebendo 
pela sua escalação por não ter curso 
de interpretação.

“Nós vivemos em um momento 
no qual as pessoas gostam de fazer 

polêmica por qualquer coisa. A arte 
não tem uma só porta de entrada, 
mas quando o talento existe às vezes 
ele estuda antes e aí chega ao palco. 
E muitas vezes os atores chegam ao 
palco primeiro e vão estudando”, 
opina Gloria.

Responsável por outras novelas 
como “Explode Coração” (1995) e 
“O Clone” (2001), a autora lembra 
que a ex-BBB reúne características 
físicas de Chiara. “Foi que aconteceu 
com a Jade. Ela tinha a aparência 
perfeita para a personagem, fez um 
teste com outras garotas e nós querí-
amos lançar uma pessoa nova nesse 
espaço. É importante dizer: quería-
mos fazer um lançamento”, reforça.

“E ela se saiu muito bem no tes-
te. Essa polêmica nem ajuda e nem 
atrapalha, faz parte do cotidiano das 
redes onde tudo é polêmico”, con-
tinua Gloria, dizendo ainda já ter 
visto trechos de Jade em “Travessia”. 

“Assisti duas cenas que ela gravou 
e elas me confirmaram o que vi no 
teste: está se saindo muito bem”, 
afirma a respeito da intérprete da 
Chiara, jovem mimada que perde a 
mãe na infância.

DIRETOR DA NOVELA ‘TRAVES-
SIA’ LEMBRA ESTREIAS DE GRAZI E 
CAMILA qUEIROZ NA TV

Diretor-geral da sucessora de 
“Pantanal” (descubra aqui a morte 
inesperada que abala o último capí-
tulo), Mauro Mendonça Filho tam-
bém aprova o desempenho de Jade 
em sua estreia como atriz, na TV

“As novidades vem de vários lu-
gares. Eu lancei Grazi Massafera, Ca-
mila queiroz... Acho que tenho um 
pouco de credibilidade nisso. Vi que 
a Jade é absolutamente talhada para 
ser atriz. Está fazendo muito bem. 
Acho que a polêmica fala muito mais 
de outras coisas do que da própria 
Jade”, finaliza.

A série policial ‘Narco-Santos’ es-
treia no dia 09 de setembro na Netflix 
e traz uma trama surpreendente. Aos 
detalhes!

Dando sequência à dominação 
mundial dos doramas, a Netflix es-
treia, nesta sexta-feira (09), a série 
“Narco-Santos”, que promete se unir a 
“Vincenzo” e “As Três Irmãs” como os 
novos fenômenos do gênero no Bra-
sil. O ator Park Hae-soo, sucesso em 
“Round 6”, é um dos integrantes do 
elenco da produção.

“Narco-Santos” conta a história de 
Kang In-gu (Ha Jung-woo). Trata-se 
de um homem comum, que trabalha 
como pequeno empresário e se muda 
para o Suriname para expandir os 
negócios. No entanto, é injustamente 
incriminado por um chefe do tráfico 
de drogas no país.

O poderoso bandido, que se dis-

farça como o Padre Jeon Yo Hwan 
(Hwang Jung-min), é idolatrado no 
país como uma figura bondosa e apa-
rentemente inocente. Dono de um 
dos maiores carteis de drogas do con-
tinente, ele é o principal traficante de 
cocaína do Suriname.

In-gu é procurado pelo Serviço de 
Inteligência Nacional da Coreia do Sul 
com uma difícil missão: desmascarar 
o Padre. Para isso, ele precisará se in-
filtrar no mundo das drogas. Com ne-
nhuma experiência em investigação e 
muito menos no submundo do crime, 
a trama explora os desafios, as tensões 
e as lutas em prol de fazer justiça pelo 
país e, principalmente, de recuperar 
a própria identidade, manchada pela 
falsa acusação.

‘NARCO-SANTOS’ É INSPIRADO 
EM HISTÓRIA REAL qUE TRAZ O 
BRASIL NA ROTA

Embora pareça cinematográfica 

demais para ser verdade, a trama de 
“Narco-Santos” traz, sim, inspirações 
na história de um traficante chamado 
Jo Bong-haeng, dono de muitos car-
teis de drogas no Suriname.

Conhecido como o lord das 
drogas, ele era um dos cabeças do 
esquema que transportava cocaína 
da América do Sul para a Europa. Jo 
Bong-haeng se aproveitava de pes-
soas em situação de vulnerabilidade, 
como desempregados e trabalhadoras 
domésticas, e oferecia quantias em di-
nheiro em troca de ajuda na operação 
criminosa.

Estima-se que, entre 2004 e 2005, 
ele tenha transportada 48,5 quilos de 
cocaína com um valor estimado de 
US$ 140 milhões. Os “aviãozinhos” 
que concluíam a missão receberem 
US$ 4 milhões por viagem. Em 2009, 
Jo Bong-haeng foi preso no Brasil e 
extraditado para a Coreia do Sul.

PROGRAMAçãO dA SEMANA 

Era Uma Vez Um Gênio
109min / Drama

Não! Não Olhe!
130min / Terror

Predestinado: Arigó e o Espírito 
do dr. Fritz

108min / Drama

O Lendário Cão Guerreiro
103min /Animação

After - depois da Promessa
95min/ Drama

Um Lugar Bem Longe daqui
126min/ Drama

dragon Ball Super: Super Herói
101min / Animação

Thor - Amor e Trovão
119min / Ação
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Caravana do Cruzeiro reúne multidão 
em Montes Claros

Arana: médico do Galo fala em lesão 
complexa e tempo longo de recuperação

Na noite de quinta-feira (8), o 
Cruzeiro alegrou os torcedores com 
a vitória de 1 a 0 sobre o Operário, 
pela Série B do Campeonato Brasilei-
ro. Além de lotar o Mineirão, a cara-
vana da Raposa na cidade de Montes 
Claros arrastou uma multidão, que 
vibrou com o gol de Edu.

Muito próximo da volta para a eli-
te nacional, o time celeste vem tendo 
uma conexão cada vez mais forte com 
o torcedor. Após ter sido rebaixado e 
ter se mantido por três temporadas 
na Segunda Divisão, o Cruzeiro está 
praticamente garantido de volta à eli-
te do futebol.

Justamente buscando resgatar a 
esperança e alimentar ainda mais a 

paixão do torcedor, surgiu a ideia da 
caravana, que percorre cidades do in-
terior de Minas.

Isso porque nem sempre os faná-
ticos pela Raposa que moram fora de 
BH conseguem estar na capital para 
acompanhar o time. Assim, o clube 
colocou o projeto na estrada, levando 
atrações, como ex-jogadores, a cida-
des do interior.

Nas redes sociais, foram muitos 
os elogios à iniciativa do clube, sen-
do que um internauta chegou a dizer 
que foi “uma das decisões mais acer-
tadas da história”.

“Caravana do Cruzeiro foi uma das 
decisões mais acertadas da história da 
instituição Cruzeiro Esporte Clube, o 

impacto que vem fazendo na vida das 
pessoas é maravilhoso demais, além 
de aproximar o torcedor do interior 
a sua maior paixão. Só alegria!”, disse.

Itabira será a próxima parada da 
Caravana Cruzeiro. A previsão é de 
que o caminhão personalizado do 
clube esteja na cidade na semana que 
vem, entre os dias 16 e 17 de setem-
bro.

Como ocorreu em Montes Claros, 
os torcedores poderão se reunir para 
acompanhar uma partida do time de 
Pezzolano pelo telão da carreta – o 
duelo a ser transmitido será CRB x 
Cruzeiro, que se enfrentam a partir 
das 20h30, no dia 17 (sábado). (Supe-
resportes)

Diretor-médico do Atlético, Ro-
drigo Lasmar disse que a lesão do 
lateral-esquerdo Guilherme Arana é 
complexa e demandará um tempo 
mais longo de recuperação. Lasmar 
explicou em detalhes o que ocorreu 
com o joelho esquerdo do atleta do 
Galo.

“Ele sofreu uma entorse dura 
no jogo contra o Bragantino. Ele 
teve uma lesão grave no seu joe-
lho esquerdo, rompendo algumas 
estruturas importantes. Lesões no 
ligamento cruzado posterior e no 
ligamento colateral medial; rompeu 
a raiz do menisco interno medial e 
ainda teve uma lesão na cartilagem. 
São lesões importantes. Agora é tra-
tar para que ele possa se recuperar 
o mais rápido possível”. 

A cirurgia ainda não está mar-
cada porque será necessário um 
trabalho prévio em função da com-
plexidade da lesão, diz o médico. 
“Nesta fase inicial é um processo 
para esfriar o joelho, ou seja, adqui-
rir condições de movimentação, um 
menor espaço no joelho para que 
possamos pensar em um procedi-
mento cirúrgico. Essa cirurgia deve 
acontecer dentro de alguns dias ou 
uma, duas semanas, depende mui-
to da evolução do atleta, porque 
os melhores resultados cirúrgicos 
acontecem quando nós fazemos um 
procedimento já com o joelho em 
uma situação melhor do que ele se 
apresenta agora”.

Rodrigo Lasmar evitou fazer 
uma projeção do tempo de recu-

peração de Arana. “Por se tratar de 
uma lesão complexa e grave como 
essa, o prazo de recuperação do jo-
gador é mais longo, a gente vai ter 
que ter mais paciência, muita calma 
e acompanhá-lo frequentemente 
para prever o tempo de recupera-
ção. Estamos trabalhando pesado 
e forte, o atleta está imbuído de se 
envolver no tratamento para que 
possa se recuperar o quanto antes”.

A lesão de Arana aconteceu 
na reta final do empate por 1 a 1 
contra o Bragantino, no Mineirão. 
O jogador do Galo sofreu um carri-
nho de Carlos Eduardo, atacante da 
equipe paulista, e ficou com a per-
na presa no gramado, ocasionando 
a contusão no joelho esquerdo. 
(Superesportes)
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SÁBAdO eu gosto de ‘SAIR DA TOCA’ para encontrar com os ami-
gos no centro da cidade, passando é claro pela ÓTICA OUVIDOR, SHO-
PPING POPULAR, qUARTEIRÃO DO POVO, CAFÉ GALO e, depois, en-
contrar com a DIRETORIA DO SKEMA-KENTE para tomar a minha ÁGUA 
DE COCO e pegar a melhor PARMEGIANA DA CIDADE com Zé Maria e 
Maria Thereza.

A VENdA dE IPHONES desacompanhados de seus respectivos car-
regadores rendeu à Apple a suspensão da comercialização dos produtos 
e uma multa de R$ 12 milhões por parte do governo brasileiro. Bem 
feito. Isso sim, é defesa do consumidor.

AGORA com a temperatura começando a ESqUENTAR à noite mon-
tes-clarense, também voltam os agitos, inclusive no BARZINHO FALA 
FINA, na esquina mais charmosa do bairro Morada do Sol, onde estou 
sempre esperando os amigos...

O BRASIL está fazendo escola no mundo. Inspirado no Pix do Brasil, 
o Federal Reserve - Banco Central dos EUA - planeja lançar o ‘FedNow’ 
em 2023, um modelo de pagamentos instantâneos semelhante ao Pix 
do Brasil.

dIA 24 estarei lançando na festa 57 ANOS DE GLAMOUR a belíssima 
revista com fotos e crônicas maravilhosas nos homenageando. Ela foi pa-
trocinada por AMIGOS VERDADEIROS. Aliás, os que ficaram de darem 
resposta, esperamos que o faça até terça-feira quando o editor Maykon 
Gomes estará fechando a mesma. 

BB permite transferências PIX de outros bancos direto de seu aplica-
tivo, a partir de 05.09.2022. A ferramenta dá a possibilidade aos clientes 
de transferirem seus recursos via Pix de contas de outras instituições 
financeiras para o BB, direto do aplicativo do banco público. Até o mo-
mento, já é possível fazer transferências nesses moldes de 18 bancos, 
inclusive os maiores, para o BB e a expectativa é de ampliação gradual. 

A BELA IGREJA dE SãO NOBERTO está sendo reformada e deve-
rá ficar uma beleza. Lembro com saudades quando entrevistei o muito 
querido PADRE JOÃO BATISTA LOPES no programa CADERNO DE NO-
TÍCIAS da extinta TV MONTES CLAROS, quando ele pedia doações e 
fazia um apelo ao então prefeito Luiz Tadeu Leite para asfaltar as ruas 
das imediações de Igreja. Também consegui com o saudoso Geraldo 
Gomes um ESTACIONAMENTO na rua Simeão Ribeiro com Dr. Veloso, 
cuja renda foi toda para a construção desta igreja. PADRE JOÃO BATISTA 
pedia até um TIJOLO AOS FIEIS. E, hoje, deve estar orgulhoso em ver 
aquela igreja maravilhosa.

E NãO SE ESQUEçAM: peguem logo suas CAMISETAS nas bouti-
ques, principalmente as mulheres para customizarem as mesas com 
muito brilho. PRETO E DOURADO serão as cores predominantes. MUI-
TA LUZ e uma infraestrutura da GRANDE EMPRESA VISION que fará 
toda diferença com certeza.

12 SOcial

UMA RECEPçãO dE CINEMA 

INêS SÁ MIRANDA já pode ser apontada como uma das melho-
res anfitriões do nosso circuito, pois sempre quando oferece uma 
recepção em sua bela casa, recebe ao lado de Jair com categoria 
internacional, como aconteceu no último sábado no seu aniversário. 
Ela reuniu não só sua família, mas também amigos íntimos, num en-
contro realmente elegantíssimo, a começar pela anfitriã que estava 
como sempre esbanjando elegância. Circulava por todas as mesas, 
buffet farto e fino, num ambiente palaciano que estarei comentando 
quando receber as fotos. De repente, depois da pandemia, a nossa 
sociedade tem sido marcada por grandes recepções e o nosso circui-
to de amigos voltando a se encontrar...

ATÉ QUANdO? 

PIB melhor, inflação menor: até quando? Aumento do PIB com 
baixa variação nos preços só será possível com controle da política 
fiscal e insistência em reformas. É bem verdade que a inflação já caiu 
em relação à mundial, mas ainda preocupa. Os preços de serviços 
começaram a acelerar e já estão no radar do Banco Central. 

BÚZIOS dO NORdESTE

PELO GLAMOUR da famosa rua Mucugê, Praça da Igreja, quar-
teirão da Broadway, praias maravilhosas, centro histórico do desco-
brimento do Brasil, seu famoso Santuário construído em 1546 pelos 
Jesuítas e uma energia única com muitos agitos, ARRAIAL D’ AJUDA 
continua sendo o point e até chamado de BÚZIOS DO NORDESTE 
pela sua sofisticação, onde todos circulam livremente sem se preo-
cupar com o que está vestindo. Este jornalista por exemplo, ando 
por todo o centro durante o dia sem camisa e só de bermuda, o que 
quase todos fazem. MEU CANTINHO está me esperando.

VARÍOLA dOS MACACOS 

Os países das Américas se tornaram o epicentro do surto global 
de varíola dos macacos, com mais de 30 mil casos concentrados prin-
cipalmente nos Estados Unidos, Brasil, Peru e Canadá, informou a 
Organização Pan-Americana da Saúde nesta quarta-feira (7), esclare-
cendo, no entanto, que a vacinação em massa não é necessária por 
enquanto.

CAdÊ LULA E OS MINISTROS? 

TODO MUNDO notou a ausência dos MINISTROS DO STF no pa-
lanque de 7 de Setembro, bem como a presença do ex-presidente 
LULA nas aglomerações. Será que estavam com receio de serem VAIA-
DOS pelo povo? Todos precisam MOSTRAREM AS SUAS CARAS EM 
PÚBLICO, NÃO? Estamos vendo a eterna perseguição ao presidente 
Bolsonaro, porque ele RECEBEU O CARINHO DE MULTIDÕES em 
Brasília, Rio e outras capitais. Acho que estas perseguições só au-
mentam o número de eleitores para o nosso presidente. 

VAP & VIP

ONTEM ESTIVE com uma equipe de amigos que está me 
ajudando na montagem da grandiosa festa em homenagem 
ao meu aniversário e os 57 ANOS DE JORNALISMO. Temos 
que comemorar todos juntos estas datas tão importantes 
num evento super animado, entrosado e de grande confra-
ternização. VIVA A VIDA E O TRABALHO. O portão do VICHI 
MARIA será aberto às 18horas como já foi noticiado e tere-
mos DJ, BANDAS, CANTORES E SHOWS espetaculares. O 
BUFFET MARILUCIA PIMENTA montará vários APARADO-
RES com mil variedades, culminando com um PRATO DE 
SUSTENTAÇÃO. Outro ponto sempre VEDETE são os BA-
RES DE HALAN BORGES com seus coquetéis diferenciados 
como estamos vendo neste APARADOR. 

AS CAMISETAS já estão à disposição de todos nas bouti-
ques ADA TREND, CYNTHIA MAISON, SÓ LUNA, SAPAZZIO 
E ELAS SANTAMARIA. Existe número de todos os tamanhos 
e muitos elogiando a malha e o layout dourado da mesma 
com o GLAMOUR-57 na cor preta e dourada (foto). Dia 24 
como sabem, só terão acesso as PESSOAS QUE ESTIVEREM 
VESTIDAS com CAMISETA. Adquiram logo as suas, pois 
será em um NÚMERO LIMITADO. 

UM CASAMENTO belíssimo e abençoado, foi o que uniu 
os jovens Tonyato Alvarenga Filho com a linda Jamily Ro-
cha. A cerimônia foi na Igreja da Rosa Mística e em seguida 
uma finíssima recepção em todos os salões do Favoritto. 
Os noivos e seus papais Tonyato – Melissa Narciso Alva-
renga, Neustáquio – Marlene Nogueira Rocha brindaram a 
felicidade dos filhos (foto) e circularam por todas as mesas, 
agradecendo as presenças. Tudo decorado com muito bom 
gosto pelo padrinho de casamento do noivo César Costa. 
Por se tratar de um casamento de jovens, a moçada se es-
baldou num dos salões do Favoritto onde foi montada uma 
boate. Veja alguns momentos fotografados por Eudes Lúcio. 

ESTE JORNALISTA emoldurado pelos noivos Tonyato e Ja-
mily Rocha Alvarenga, já na recepção no Favoritto. 

UM GRANDE GRUPO formado por Cristiana Nepomuce-
no, a mãe do noivo Melissa, o procurador-geral da Justiça 
Jarbas Soares, Karina Narciso, Ricardo, Gabriella e Roseane 
Caetano, Sérgio da Mata, Carlo Burle e o pai do noivo Ton-
yato Alvarenga. 

EM TRANCOSO, no casamento de Carol Lanza Vieira com 
Aluísio Almeida, estou emoldurado pelos médicos, Geovane 
– Iolane Freitas com seus filhos Geovanna e Pedro Freitas. 

UM CLOSE no casal de sucesso do ramo empresarial  de 
Energia Solar, Leandro e Maxcilene Cotrim.

AS IRMÃS DO NOIVO Maria Geovana e Melissa, levaram as 
alianças.

LINDÍSSIMA médica, Ana Luisa Narciso Alvarenga levou a 
imagem de Nossa Senhora.

O DESEMBARGADOR Tio avô do noivo, NÍVIO GERALDO 
GONÇALVES veio de Brasília com Zélia e as filhas, Cristiane 
e Aline.  Gostei de rever estes amigos que amo muito. 

VEM CHEGANDO A 
FESTA DOS 57 ANOS 

DE GLAMOUR


